

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAL 9,00 ptas. trimestres

PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

Causas de la carestía La cuestión de Tacna y Arica

Con razón señala en nuestro número de ayer el señor Miñana como una de las causas de la dificultad de la vida el hecho de que se exagera hasta el límite la ley del mínimo esfuerzo.

Por lo que respecta al trabajo de los obreros, propiamente dichos, la ley de las ocho horas sólo podrá sostenerse si se cumplen estas dos condiciones: que las ocho horas sean totalmente aprovechadas de verdadero trabajo, y que tal jornada se halle en vigor en la mayoría de los países industriales.

Volviendo a la jornada de las ocho horas, estrechamente ligada al rendimiento útil del trabajo, observamos que se halla hoy en litigio. Tenemos a la vista el Daily Mail correspondiente al 7 de marzo, cuyo artículo de fondo es, en verdad, alarmante para el público inglés.

No es, sin embargo, la pereza obrera la única causa de las dificultades de la vida: a nuestro juicio, hay otras dos muy importantes. La primera de ellas es la pesada carga de los impuestos, general en todos los países, y difícil, si no imposible, de soportar por la industria y el comercio.

En fin, la tercera causa del desconcierto de la vida económica moderna es el desmedido lujo de todas las clases sociales, no ya sólo de la clase media, sino de las clases populares. Muy curiosa a este objeto es una estadística del Journal des Debats relativa al aumento de los establecimientos de lujo en París en los últimos años.

Madrid, y con Madrid toda España, entre de análogo mal, pero importa que cuando se trate de enjuiciar la crisis de la industria no se haga superficialmente y con el prejuicio de que es un problema de localidad, ni siquiera de región.

Condiciones del plebiscito propuesto por Coolidge

Podrán votar todos los mayores de veintidós años, exceptuados los anal-fabrics y excluidas las mujeres

El encargado de Negocios de Chile en esta capital, don Francisco San Cristóbal, ha recibido de su Gobierno el siguiente cablegrama: «Con motivo de la entrega del laudo dictado por el presidente de los Estados Unidos, el Gobierno chileno hace la siguiente declaración oficial: La sentencia dictada por el presidente Coolidge fue entregada por el embajador norteamericano al ministro de Relaciones Exteriores hoy, a las diez de la mañana inmediatamente se reunió la Junta de gobierno y secretarios de Estado, para tomar conocimiento del resultado del laudo arbitral».

Primero. El arbitro considera que, no obstante las objeciones hechas a la Administración chilena, no encuentra razón para que no pueda celebrarse en sus actuales circunstancias un plebiscito justo bajo ciertas condiciones, ni para declarar que no haya lugar a plebiscito.

Segundo. Las condiciones del plebiscito deben ser simples y prácticas e implicar justicia plena para las partes en las presentes circunstancias, para lo cual el arbitro no ha dejado de tomar en consideración los precedentes históricos que aparecieron de valor.

Requisitos de los votantes. Establece que tienen derecho a votar, los varones de veintidós años que sepan leer y escribir y que reúnan los siguientes requisitos:

a) Los nacidos en el territorio de Tacna y Arica, sean chilenos, peruanos o extranjeros.

b) Los chilenos y peruanos que hayan residido dos años sin interrupción en este territorio, con anterioridad al 20 de julio de 1922, y continúan residiendo en dicho territorio hasta la fecha del Registro, y residan por tres meses en la subdelegación en que vivan al tiempo del Registro.

c) Los nacidos en el territorio de Tacna y Arica, sean chilenos, peruanos o extranjeros.

d) Los que han sido propietarios de bienes raíces en dicho territorio, o que han sido miembros del Ejército, Armada, Carabineros, Policía, servicios secretos y Gendarmería en Tacna y Arica, sean de Chile o Perú, y hayan recibido compensaciones y sueldos, salvo que hayan nacido en esos territorios; y

e) Los que han sido sentenciados por delitos infamantes, salvo delito político, y personas bajo tutela privadas de sus facultades mentales.

Tendrá la dirección central del plebiscito una comisión, compuesta de un miembro nombrado por Chile, otro por el Perú y un tercero, que presidirá, nombrado por el presidente de los Estados Unidos, comisión que determinará las condiciones y funcionamiento de las Juntas de calificación, de requisitos de los votantes y de las operaciones plebiscitarias con facultad de recurrir al arbitro, en caso de desacuerdo de las resoluciones de esa comisión.

El plebiscito se circunscribirá al territorio de las antiguas provincias peruanas de Tacna y Arica, de acuerdo con los términos del Tratado, teniendo como límite Norte el río Sama y con exclusión del territorio de la antigua provincia de Tarata. El arbitro decide que el límite Sur del territorio, comprendido en el artículo tercero del Tratado de Ancón, es el límite provincial peruano entre las antiguas provincias peruanas de Arica y Paracatu, como estaba el 20 de octubre de 1883.

El arbitro decide que la indemnización contenida en el Tratado de Ancón en favor de la parte que pierda el plebiscito será pagada en la siguiente forma: un millón dentro de los diez días siguientes a la proclamación del resultado del plebiscito, otro millón al año siguiente y dos millones al principio de cada uno de los cuatro años siguientes.

La Comisión central del plebiscito se reunirá en Arica dentro de los seis meses posteriores a la fecha del fallo, y fijará las reglas, procedimiento y reglamento concerniente al plebiscito, señalando fecha de su celebración y tiempos y lugares de inscripción y su fecha. Todas las resoluciones de la Comisión se adoptarán por simple mayoría, y en caso de que alguna de las partes no nombrare representantes en ella, en el plazo de treinta días, el arbitro procederá a designar por sí solo.

Las funciones de la Comisión serán remuneradas por las partes interesadas.—Jorge Matte, ministro de Relaciones Exteriores».

EXCELENTE IMPRESION EN CHILE SANTIAGO DE CHILE, 10.—Los periódicos se unen en congratularse con la sentencia arbitral dictada por el presidente Coolidge. Se complacen en poner de manifiesto que el arbitro ha reconocido la justicia de la tesis sostenida por Chile.

El presidente de la república chilena ha dirigido al presidente del Perú un despacho, en que se felicita por el término dado al litigio, y expresa su esperanza de que la solución dada al asunto inaugurará entre ambos países una era de cordialidad y progreso.

Noticias de Lima anuncian que la opinión pública se mueve muy desilusionada por la publicación del dictamen de Coolidge. Los periódicos del país se abstienen de hacer comentarios.

ando las obras públicas en gran escala, por lo que atañe a nuestra patria. Pero hay causas más fundamentales y más hondas, y las sociales, y no el Gobierno, es quien debe poner los remedios adecuados. Y éstos consisten, sobre todo, en fomentar la producción agrícola y contener la emigración del campo a la ciudad, en la intensificación del trabajo y en la reducción a un límite prudente de los gastos suntuarios. e imprudentes.

Marx primer ministro de Prusia otra vez

Para las elecciones presidenciales se intenta el frente antisocialista

(RADIOGRAMAS ESPECIALES DE EL DEBATE) NAUEN, 10.—El ex canciller Marx fue elegido de nuevo primer ministro de Prusia, por la mínima mayoría de un voto. Obtuvo 222 votos de 442 diputados que estaban presentes.

Se espera que Marx encuentre muchas dificultades para concentrar todos los partidos que podrían darle la mayoría que necesita para desarrollar su programa.—T. O.

FRENTE UNICO ANTISOCIALISTA NAUEN, 10.—Los partidos de la derecha han invitado a los demócratas a que envíen representantes para una importante conferencia, que tendrá lugar el miércoles, con objeto de elegir un solo candidato para todos los partidos no socialistas.

Este es el primer intento de esta clase en la historia de la Alemania republicana hecho por los conservadores para encontrar el punto de contención con los partidos liberales burgueses y formar el frente único contra los socialistas.—T. O.

LAS DERECHAS NO APOYARAN AL PRESIDENTE INTERINO NAUEN, 10.—El Reichstag aprobó definitivamente la autorización al ministro de Hacienda para que pague, a expensas del Estado, todos los gastos del entierro del presidente Ebert.

También aprobó con igual carácter definitivo el nombramiento del doctor Simons como presidente interino del Reich hasta que el nuevo presidente sea elegido. Las minorías conservadora y popular hicieron presente que su voto por la presidencia interina del doctor Simons no significaba que le apoyasen como candidato para la elección presidencial.—T. O.

PENSION PARA LA VIUDA DE EBERT BERLIN, 10.—La viuda del presidente Ebert recibirá una pensión equivalente a 10.000 pesetas anuales.

Ebert ha muerto pobre. Su sueldo apenas bastaba para costearle en el rango que le correspondía, y la dejado a su viuda en completo desamparo.

Diarbekir atacada por los kurdos

Turquía moviliza en las regiones de la zona rebelde

ANGORA, 10.—Durante la tarde de ayer Diarbekir ha sido atacada por dos columnas de rebeldes kurdos. Una de ellas, aunque momentáneamente, logró penetrar en los arrabales de la ciudad; pero, finalmente, los kurdos fueron rechazados, con pérdidas importantes.

MOVILIZACION EN TURQUIA CONSTANTINOPLA, 10.—El Gobierno ha decretado la movilización en las regiones limítrofes de la zona rebelde.

Todos los hombres cuya edad se encuentre comprendida entre los veinticuatro y los treinta y ocho años, domiciliados en Constantinopla y naturales de aquellas regiones, deberán presentarse inmediatamente en filas.

LA HORA DE VERANO

Empezará el 1 de abril y terminará el 31 de octubre

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) JAFFELD, 9.—Se hizo en la Cámara de los Comunes un interesante anuncio, referente a la decisión del Gobierno de adoptar el «bill» que propone fijar de una manera permanente los límites del tiempo en que debe aplicarse la hora de verano.

Propone el «bill» que la hora de verano empiece en 1 de abril y termine el último de octubre.

La segunda lectura se verificará el viernes, y probablemente será aprobada.—S. B. R.

El incidente laborista solucionado

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) LEAFIELD, 10.—La suspensión del diputado laborista Kirwood, por interrumpir el discurso de Chamberlain en la Cámara de los Comunes el pasado jueves, fue retirada hoy.

Previamente el partido laborista había retirado la moción de censura que tenía presentada.—S. B. R.

LO DEL DIA

Lo de siempre

El New York Evening Journal publica el retrato de una cancionista española, que no es de la cancionista que allí se dice, y escribe al pie que es ganadora de un concurso nacional de belleza en España, concurso que no ha ganado, entre otras razones de fuerza, porque no lo ha habido.

Pero no tratamos de hacer esta sencilla rectificación solamente. El New York Evening Journal ha publicado el retrato complicándolo gravemente con una disertación a doble columna. En ella, tras de hacer un elogio excesivamente cálido de la cancionista española, se compara su belleza con la de una cándida doncella yanqui de diez y seis años.

Esta disparatada comparación pretende llegar a la consecuencia de que sobre la española, con su manó de Manila y su cordobés en la cabeza, se alza a cien codos la mujer norteamericana. Con una ventaja sobre todas, según el Evening Journal: que las españolas no abandonan el cigarrillo y las yanquis lo detestan.

Puede que a este punto se pregunte el lector si el asunto vale la pena de que nos ocupemos de él. Por lo que es el asunto mismo, con seguridad, no; pero por lo que revela y descubre, quizá sea mejor no dejarlo pasar en silencio. El Evening Journal se ha caracterizado en varias ocasiones por ser enemigo de España. Al parecer, la culpa es de incultura solamente; pero la mala fe aporta su grano. No le faltará al Evening Journal información cierta sobre España si le interesa. Persona muy allegada a su propietario estuvo entre nosotros recientemente y se pudo dar cuenta de que las mujeres españolas son bien otras de las que pinta el Evening Journal.

La repetición de estos hechos, con mayor o menor carácter de gravedad, muestran lo necesario de una bien organizada propaganda española en el extranjero por medio de la creación de fuertes órganos de opinión siempre que fuese posible. La Prensa, el órgano español que existe en Nueva York, ha publicado una carta de don Venancio Puig que también se ha dirigido a nosotros, contestando a los disparates del Evening Journal; pero hace falta que se pueda dar a la propaganda española el mismo carácter atrayente y llamativo que se le da a las campañas infundadas contra España.

Cristianismo y cultura

El político turco Adil Bey preside una Comisión encargada de elaborar un proyecto conteniendo una importante reforma: la supresión de la poligamia en Turquía.

Las razones que se aducen en pro del nuevo proyecto son de orden económico y de orden cultural. Económicamente, un hombre puede con dificultad subvenir a las necesidades de varias mujeres y de los hijos que de ellas tenga. La civilización y la cultura, por otra parte, imponen normas a las que el hombre moderno no puede sustraerse, y que están hechas en absoluto con la absurda moral de la poligamia.

Observemos que en la proyectada reforma turca no se aduce, y sería inverosímil que se adujese, ninguna razón cristiana de las invulnerables con que el cristianismo defiende la unión de un solo hombre con una sola mujer. Y, sin embargo, la solución propuesta viene a coincidir con una norma cristiana. Anotamos esto que tan sólidamente

prueba el valor del cristianismo como regla eterna de vida. La civilización y la cultura, al cabo de lento y penoso desenvolvimiento, llegan a concluir en la aplicación de las soluciones cristianas. Después de seguirse con soberbia ante los principios de la Religión verdadera y de adoptar camino aparte, se ve cómo ese camino maravillosamente conduce a donde la Religión cristiana llegó desde un principio.

El caso a que nos referimos no es único. En cuestiones de menos trascendencia importancia ha ocurrido y ocurre igual. El cristianismo es la suprema cultura.

Otro voto de calidad

El señor Sancho Izquierdo, catedrático de la Universidad de Zaragoza, ha publicado en nuestro querido colega de la Ciudad de los Sitios El Noticiero, un interesante artículo sobre la libertad de enseñanza, del que por razones de espacio, no nos hemos ocupado antes.

El doctor catedrático se lamenta de las tergiversaciones que el sector periodístico ha hecho del documento a favor de aquella libertad suscrita por la Asociación de padres de familia y amigos de la enseñanza.

«La última—escribe—que, a veces, asuntos nobles y elevados los amparó y que, tardando la pasión, escando las cosas de juicio, planteando la cuestión en campos que no son los tranquilos y serenos donde aquella debiera desenvolverse».

Tal suceso con la libertad de enseñanza, tras de la cual se ya costumbre antigua ver en seguida el fantasma del «fallo», según escribía Polo y Peyrolón en su folleto «La enseñanza española ante la ley y el sentido común», publicado en 1908. Como si en voz de libertad se pudiera invertir el privilegio de que hoy disfruta la enseñanza oficial, y como si la enseñanza libre, cuya equiparación a aquella tanto se teme, estuviera vinculada o adscrita a las órdenes religiosas».

Respecto a que la Asociación de padres de familia sea, como pretende la de catedráticos de Instituto, un fantoche movido por la actividad de algunos religiosos», dice el señor Sancho Izquierdo:

«Claro es que no vamos a hacer a todos ellos responsables de las frases y afirmaciones que en la circular enviada por el señor Loro, secretario perpetuo de la Asociación, a varios periódicos, se sientan. En primer lugar, ha sido el primero en protestar y protestar brillantemente—en un vibrante artículo publicado en EL DEBATE, un catedrático del Instituto, don Vicente Francia Macián. En segundo lugar, no hacía falta esto para que cuantos conocemos a numerosos catedráticos de Instituto, modelo de ellos de caballerosidad, urbanidad y diligencia, incluso miembro de la Junta directiva, en quien todos esos cualidades se subliman, comprendamos que ellos están al margen de esta matutina».

Pero ello no basta. Por el propio decoro de la clase, hay que estar frente; hay que decir, como el señor Francia, que los catedráticos oficiales—esto de segunda enseñanza como de enseñanza superior—no tenemos el régimen de libertad que se pide, y que algunos tratan de combatir, atribuyendo móviles bastardos a la campaña que en su favor se hace».

Concluye el señor Sancho Izquierdo: «También los Colegios de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras, como el de aquí, deberían manifestarse partidarios de la libertad de enseñanza. Los profesores oficiales que a ellos pertenecen, por la razón antes dicha; ¡por demás, porque con la libertad de enseñanza su campo de acción y de colocación se ensancharía. A todos beneficiaría la libertad; pero más que a nadie a los intereses generales de la enseñanza, que encontraría en ella estímulo y base para su progreso; al interés social, al cual, en último caso, debeu los intereses particulares subalternos».

El Consejo de la S. de N. se reúne en sesión privada

Parece que se ha dado un gran paso hacia un acuerdo unánime

Diez millones de libras para los refugiados griegos

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 10.—Se espera con gran interés el discurso que pronunciará el jueves Austen Chamberlain sobre el protocolo. Entretanto no se ha trasladado nada de las conversaciones absolutamente privadas que Chamberlain celebró con Briand y otros delegados.—S. B. R.

SESION PRIVADA

GINEBRA, 10.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha celebrado esta tarde una sesión estrictamente privada, que no ha durado menos de cuatro horas, asistiendo a ella todos los miembros del Consejo y presidiéndola el secretario general de la Sociedad, sir Erik Drummond.

El Consejo ha estado examinando la mayoría de las cuestiones más importantes que figuran en el orden del día: Contestación que haya de darse al memorándum de Alemania sobre la admisión en la Sociedad de Naciones, cuestión de la investigación a realizar por la Sociedad de Naciones en la zona desmilitarizada, y asunto de Dantzig.

No se ha facilitado ninguna información sobre esas largos e importantes deliberaciones, sabiéndose únicamente que la discusión se ha desenvuelto en una atmósfera de gran cordialidad, y que en todos los puntos examinados se ha dado un gran paso hacia un acuerdo unánime.

DIEZ MILLONES DE LIBRAS PARA LOS REFUGIADOS GRIEGOS

GINEBRA, 10.—La sesión pública celebrada esta mañana por el Consejo de la Sociedad de Naciones ha sido presidida por el señor Chamberlain quien ha pronunciado el elogio fúnebre del señor Brandingha participado en ella Hyman, llegado esta misma mañana.

En esta sesión, a propuesta del señor Briand, se ha aprobado el préstamo de cien millones de libras en favor de los refugiados griegos.

Aparte de la sesión oficial, han continuado las conversaciones particulares.

IMPORTANTE REUNION EN PARIS

PARIS, 10.—Esta noche se ha celebrado una importante reunión en la Presidencia del Consejo de ministros, en el despacho de Herriot, para examinar los problemas de que ha de ocuparse en sus sesiones el Consejo de la Sociedad de las Naciones.

La frontera polacoalemana

Los polacos contra todo intento de revisión

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 10.—El significado jefe nacionalista de Alta Silesia, Korfanty, ha declarado en un mitin público en Katowitz que los polacos protestan contra todo intento de revisión de la frontera con Alemania. Tal revisión significaría la guerra.—T. O.

Hacia el acuerdo comercial hispanobelga

Se anuncia el término satisfactorio de las negociaciones

BRUSELAS, 10.—Creamos saber que las negociaciones comerciales hispanobelgas están a punto de terminarse satisfactoriamente.

Como se sabe, desde la entrada en vigor de la nueva tarifa aduanera belga ambos países, por iniciativa de España, aplican recíprocamente a sus mercancías la tarifa máxima. Por ello, los vinos españoles, a su entrada en Bélgica, están gravados con un derecho que asciende a 300 francos por hectolitro, en lugar de 100, que fija la tarifa mínima.

Recordaremos que para los vinos de menos de 12 grados (en general, los vinos franceses) el derecho no es más que de 62 francos. Según hemos podido recoger, España ha obtenido que este límite se eleve a 15 grados, privando así a Francia de su ventaja. En cambio, Bélgica obtiene en el arancel español reducciones que llegan al 20 por 100 (como se sabe, una ley se opone a mayores reducciones). Sin embargo, Francia e Inglaterra, signatarias con España de un Tratado anterior a la promulgación de esta ley, benefician todavía para algunos artículos de reducciones superiores al 20 por 100.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like Mercedes Capay canta la «Traviata», La era de los Concordatos, Manuel Graná, Con el mantel puesto, Curro Vargas, La Exposición del Traje Regional, Crónicas múltiples, Colizaciones de Bolsas, Cronos de sociedad, Abate Farías, Deportes, Noticias.

PROVINCIAL.—Una escuadra inglesa a Baleares.—Se resuelve en Zaragoza el conflicto de la carne.—Banquete al subsecretario del Trabajo en Barcelona (página 2).

EXTRANJERO.—Se intenta en Alemania el frente único antisocialista para las elecciones presidenciales.—Las Cámaras de Comercio inglesas piden la reducción de impuestos.—El Consejo de la Sociedad de Naciones aprueba un préstamo de 10 millones de libras para los refugiados griegos (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 15 grados, y mínima, 1,0. En provincias la máxima fue de 21 grados en Sevilla, y la mínima 5 bajo cero en León.

La Universidad moderna

La vida social en la Universidad angloamericana

Por F. RESTREPO, S. J.

La mejor enseñanza que da la Universidad a sus alumnos es enseñarles a vivir en sociedad y para la sociedad. Hoy día la sociedad se ha diferenciado tanto, que muchos se sienten dentro de ella como un cuerpo extraño, sir llegar jamás a comprender a los demás. Si esto es siempre un mal, lo es mucho mayor en una democracia; y de mil maneras tiende a remediarlo la Universidad en la federación americana.

Política social universitaria

La política social de una Universidad es buena, si favorece por todos los medios posibles la mezcla y la buena armonía de los distintos elementos que forman el Cuerpo estudiantil.

Uno de los más poderosos medios que para este fin emplea la Universidad en los Estados Unidos son los juegos y deportes, de cuyo desarrollo, a veces excesivo, no diré nada por ser cosa tan conocida. Sólo advierto que en una Universidad moderna el campo de juegos es tan esencial como las aulas.

Si ha de ser eficaz y ha de dar buen resultado el trato y conocimiento de los alumnos entre sí, no ha de ser éste forzado, sino libre. He aquí algunas de las instituciones que favorecen este espontáneo acercamiento.

Residencias y comedores

Ricos y pobres alternan en las residencias de estudiantes, que tienen alojamiento de diversos precios. Además de los restaurantes escolares administrados por la Universidad, hay en algunas partes otros debidos a la iniciativa de los estudiantes, y organizados en forma de cooperativas. Están equipados espléndidamente. La comida en mesa redonda es muy buena y muy barata, y además se sirven platos especiales, a quien los solicite.

Hay comedores de esta clase a que acuden diariamente más de mil estudiantes. Estas instituciones influyen no poco, por otra parte, en mantener a bajo nivel el precio de las pensiones y de los hospedajes, con lo dual se fomenta también la confluencia de estudiantes a la Universidad.

Cuba y sociedades

Cada estudiante pertenece a cierto número de clubs, y tiene ocasión de tratar en ellos con compañeros de diversas clases y categorías. Además de los clubs deportivos, los hay para el cultivo de la música, del arte escénico, de la oratoria, de lenguas vivas y asimismo asociaciones científicas variadas; de filosofía, historia, economía política, etcétera, etcétera.

En los clubs de debates y oratoria se cultiva este arte con mucho empeño. Hay conferencias de colegio a colegio, se tienen verdaderos debates de selección y grandes debates entre los campeones de los diversos Estados. Casi todos los hombres públicos de la Federación se han adiestrado para las luchas parlamentarias en estos simulacros estudiantiles.

En Harvard gran número de clubs tienen sus reuniones en el hermoso edificio, propiedad de los estudiantes, Club Harvard Unión, donde es muy intensa la vida social estudiantil.

Mutuo apoyo

Es uno de los principales elementos de la educación social, y los estudiantes se acostumbran a prestárselo, ya en las cooperativas que sostienen para la compra de todo cuanto pueden necesitar en su vida de estudios, ya también en las agencias de colocación. Muchos estudiantes en los Estados Unidos tienen que dividir el tiempo entre el estudio y el trabajo. Las agencias de que hablamos, sostenidas y manejadas a veces por la Junta de gobierno, pero otras veces por los estudiantes mismos, les proporcionan, para una parte del día, trabajo adectado y remunerativo.

Acción social

Las asociaciones confesionales, como la Y. M. C. A. (Young Men Christian Association) y las asociaciones de estudiantes católicos, emprenden obras de gran aliento para la mejora de las clases proletarias. En Chicago y Pensylvania, por ejemplo, los estudiantes han fundado en los barrios obreros más abandonados verdaderas misiones permanentes de educación y religiosidad (Settlements). La Universidad de Yale, siguiendo el ejemplo de las inglesas de Oxford y Cambridge, sostiene una misión en China.

Uniones fraternales

No es oro todo lo que reluce en las asociaciones estudiantiles de los Estados Unidos. En muchas Universidades buena parte de los clubs tienen la forma de uniones fraternales (Fraternities, y para las mujeres Sororities), que no es ciertamente la más a propósito para el perfeccionamiento de la educación social. Son sociedades secretas (puerilmente secretas), con ritual especial para la recepción y que se distinguen por letras tomadas del alfabeto griego. Hay gran número de uniones. Solo en la Universidad de Colombia, por ejemplo, hay 24 capítulos diferentes. Cada capítulo consta de unos 25 miembros, que viven muy unidos entre sí y poseen a veces magníficas casas de residencia. No suelen distinguirse mucho en los estudios los afiliados a las uniones fraternales; pero, en cambio, celebran pomposas fiestas y hasta bailes, con la correspondiente pérdida de dinero y

tiempo, y aumento de afición a los plateros. En contraposición con estos estrechos grupos, que más bien aislan a sus miembros de la sociedad general, existen también en Universidades donde hay gran concurso de extranjeros clubs cosmopolitas, a que pertenecen todos los extranjeros y un número igual de nacionales.

Todas estas diversas asociaciones dan a los jóvenes de talento organizador y de dotes de gobierno ocasión de darse a conocer y de prepararse para la alta tarea de conductores del pueblo.

Asociaciones de ex alumnos

Las principales son:
 Primero. La «clase», asociación formada por los que en un mismo año se han graduado de bachiller, y que se proponen ayudarse mutuamente por toda la vida y favorecer su Universidad.
 Segundo. El «club local» en que se encuentran los antiguos alumnos que viven en una misma localidad. Son útiles especialmente a los nuevos graduados que van a la misma localidad a establecerse.

Tercero. La «asociación de ex alumnos» reúne a todos los que han gozado de la educación de una Universidad, y es excelente medio para difundir en el público el interés por las mejoras de la misma. En algunas Universidades los ex alumnos graduados eligen cierto número de vocales para la Junta de gobierno.

Una vez al año, con motivo de la inauguración del curso, se reúnen con la *alma mater* todos sus antiguos hijos. Nunca faltan hombres de prestigio; pero lo que predomina es la alegría de toda la gran familia que se congrega una vez en el hogar espiritual. Hay discursos entusiastas hay partidos animados, y hay desfiles pintorescos, pues en ocasiones las «clases» se disfrazan y aparecen los de un año vestidos de *clowns*, los de otros de chinos, etcétera, etcétera. Es una verdadera fiesta de familia.

De este modo la Universidad es para el estudiante norteamericano algo más que las aulas donde se instruye. Es la escuela de la vida en su más amplia expresión. Y de este modo la Universidad moderna no deja dispersar sus hijos, sino que los mantiene congregados en torno suyo, haciendo que la generación que ha llegado ya a la cumbre de la mano firme y sincera a la generación que avanza.

Un incidente con la colonia italiana de Marrakés

Sólo un patriota puede guardar la bandera

TANGER, 10.—Ha surgido un incidente con la colonia italiana de Marrakés, motivado porque el representante italiano, al abandonar la ciudad para trasladarse a otro punto, dejó confiado a la bandera y el escudo nacional a un negociante israelita, protegido argentino, al que encargó también de los asuntos del Consulado. Protestó la colonia italiana ante el consul general de su país en Casablanca; pero como transcurrieron los días sin recibir contestación, una Delegación de la colonia se presentó en casa del israelita, apoderándose de la bandera y del escudo, que dejó depositados en poder de don Arturo Olivieri, personalidad italiana residente en Marrakés.

El consul general de Italia ha protestado del hecho; pero, a pesar de las gestiones realizadas oficialmente por las autoridades francesas, la colonia italiana se niega a entregar la bandera y el escudo a persona que no sea de su nacionalidad.

PERLAS JAPONESAS

Ciento diez buques ingleses a Baleares

PALMA, 9.—El próximo sábado llegará a Pollensa la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de 110 buques, con unos 80.000 hombres.

Llegará a ésta a mediodía, saliendo a maniobrar a las 16, y abandonará la bahía el día 21.

NUEVO AYUNTAMIENTO EN CORUÑA

CORUÑA, 9.—Para sustituir al alcalde dimisionario, señor Suanes, se ha nombrado al abogado don Manuel Casas.

Las entidades económicas aprobaron la designación.

En el Gobierno civil se ha facilitado la lista de los nuevos concejales con los que ya quedó totalmente reorganizado el Ayuntamiento. En éste se ha dado entrada a elementos económicos y culturales. La constitución del Consejo se celebrará en breve.

Telegramas breves

ALMERIA, 9.—En Canjajar fue revista el Sometán del partido. El acto revistió extraordinaria brillantez.

El comandante auxiliar discursó en tono de elevado patriotismo, siendo ovacionado.

LERIDA, 9.—En Alcarraz se ha celebrado el domingo último la bendición de la bandera de aquel Sindicato Agrícola Católico; acto que fue presidido por las autoridades, con asistencia de todo el pueblo y distinguidas personalidades.

Actuó de madrina la esposa del señor Fernández Nuñez, gobernador civil de la provincia.

Después de la bendición se celebró un banquete.

SEVILLA, 9.—En la plaza de España se verificó la revista anual del Sometán sevillano.

Aletieron el Infante, los somatenes de la capital y representantes de los pueblos de la provincia.

ZARAGOZA, 9.—La Academia de Ciencias de Zaragoza ha iniciado una serie de conferencias en los pueblos de esta comarca acerca del «Subsuelo de Aragón y sus riquezas».

La primera de estas conferencias se dió el domingo en Carriñena; estuvo a cargo del profesor don Carlos Ferrando Mas, que disertó sobre «Filonas metalíferas de la Sierra del Alagón». Las conferencias sucesivas serán en Campo, Alcañiz, Borja, Calatayud, Saizena y otros poblaciones.

El conflicto de la carne resuelto en Zaragoza

Los detenidos han sido puestos en libertad

ZARAGOZA, 10.—Ha quedado satisfactoriamente resuelto el conflicto de la carne.

Hoy se reanudó normalmente el sacrificio de carneros, matándose 896 cabezas de ganado.

Una numerosa comisión del gremio se presentó esta mañana al gobernador civil, señor Montero, dándole algunas explicaciones respecto a la actitud adoptada.

Hicieron asimismo algunas aclaraciones que satisficieron al gobernador. Y, por último, mostráronse conformes con seguir sin interrupción el sacrificio de carneros.

En vista de todo ello, el señor Montero dió órdenes para que fueran puestos en libertad los taballeros encarcelados ayer.

Después facilitó una nota a la Prensa explicando el asunto en la forma expuesta.

El precio de la remolacha

ZARAGOZA, 10.—Se ha acordado oficialmente que la remolacha se venda en la campaña actual al precio de 85 pesetas tonelada; es decir, al mismo que el año anterior.

Lo del Crédito de la Unión Minera

BILBAO, 10.—El Consejo de administración del Crédito de la Unión Minera ha solicitado la opinión del ilustre jurista don Antonio Mañá sobre si son reivindicables o no algunas de las operaciones efectuadas por el Crédito con otras entidades bancarias.

Los acreedores del Banco de Vigo piden la intervención del ministerio fiscal

PONTEVEDRA, 10.—Los acreedores pontervedreses del Banco de Vigo, declarado en suspensión de pagos, han celebrado una reunión en la que acordaron pedir que el juez especial nombrado para entender en el proceso, se dirija al fiscal del Tribunal Supremo solicitando la intervención en el asunto, del Ministerio fiscal.

La suspensión de pagos afecta a gran número de pequeños capitalistas de Pontevedra. Los acreedores de la región celebrarán en Vigo, el día 12, una Asamblea.

El secretario del Banco, que se halla encarcelado, ha dicho en una de sus últimas declaraciones, que los balances eran falsos y fingidas las utilidades que el Banco decía obtener.

Se renueva el Consejo de administración del Banco de Castilla

El juez de primera instancia señor Eliola ha dictado una providencia, por la que se suspende en sus cargos de consejeros del Banco de Castilla a don Alvaro López de Carrizosa, conde del Morol de Calatrava, y a don José María de Semprún, don Julián de Olivares y Vallián, conde de Artaza; don Luis Sánchez Cuervo y don Ramón Fernández Hontoria, designando para sustituirlos a don Luis Olariaga, presidente; don Luis Mendizábal, vicepresidente; don Agustín González Ameza y Mayo, don Enrique Díez Gutiérrez y don Francisco de Paula Amat y Villeba, vocales, a quienes se ha participado el nombramiento respectivo.

También ha suspendido en sus respectivos cargos a don Hipólito Lozano y don Faustino Garrío, director y secretario del Banco de Castilla, cuya sustitución se hará a propuesta del Consejo de Administración expresado.

Son renovados los interventores judiciales que venían actuando, don Jaime Veiga y Fernández, don Ángel Pérez Herrera y don Miguel Suja y Diezma, quienes en su cese entregaron las certificaciones tan amplias como sean necesarias para hacer constar los dos balances detallados de la situación en que se encontraba el Banco de Castilla, sustituyéndolos los señores don Hipólito Fajardo y Blázquez, director del Banco Sáinz, de esta Corte; don Lorenzo Barrio Lucas, jefe de Contabilidad del Banco Español de Crédito, y como terecer interventor al acreedor don Narciso Bernald y Angora, comerciante, acordándose ponerlos inmediatamente en la posesión de sus cargos.

Se suspende también a los señores don Luis Ballesteros Tejada, don Carlos Resines y don Mariano Bosch en la representación que venían ejerciendo del Banco de Castilla cerca del expediente de suspensión de pagos.

Se ha acordado también la incautación total del importe en que se negocien o hayan negociado los valores depositados en Acomanía a nombre del Banco de Castilla, así como el importe del 20 por 100 cedido por los acreedores.

Próximas operaciones en la zona francesa

Comenzarán en breve en el sector del Uarga

LARACHE, 9 (a las 20,45).—Informes que se reciben de la zona francesa, dicen que en Fez se activan los preparativos militares, y que se están concentrando fuerzas de las tropas coloniales e indígenas.

Según parece, en los primeros días de la primavera, comenzarán las operaciones en el sector de Uarga, en el que hace fuerte presión sobre los puestos franceses el cabecilla Abd-el-Krim.

Por el Central Gallego

VILLAGARCIA, 10.—Se han reunido en el Ayuntamiento las fuerzas vivas de esta ciudad, acordando celebrar una asamblea en la que se procuran soluciones encaminadas a lograr el enlace del puerto de Villagarcía con el ferrocarril Central Gallego.

Dicha asamblea se celebrará el próximo día 13.

LA DESAPARICION DE UN CONTRATISTA

Parco; confirmase que fué asesinado

FERROL, 10.—Parece confirmarse el asesinato del contratista de las obras del Ferrocarril Ferrol-Betanzos, don Antonio Vigo Rivera, de cuya misteriosa desaparición dimos cuenta no hace muchos días. Los señores despojaron a su víctima de 6.000 pesetas que llevaba para ultimar un negocio de traviesas y culetraron luego el cadáver en sitio que hasta ahora se desconoce.

Como presuntos autores del crimen han sido detenidos por la Benemerita los campesinos Ramón Sánchez y José y Ramón Valcárcel, padre o hijo, respectivamente.

DE MARRUECOS

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA) Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

Operaciones con éxito

Con su majestad despatchó ayer mañana el marqués de Magaz, quien al salir dijo a los periodistas, que había puesto a la firma del Rey varios decretos sin importancia. Interrogado sobre Marruecos, manifestó que se habían efectuado algunas pequeñas operaciones con éxito, sorprendiendo y apresando varios convoyes enemigos.

Convoyes enemigos interceptados

TETUAN, 10 (a las 14).—La barca de Reguía, mandada por el comandante Muñoz Grande, estableció anoches un servicio de emboscada, sorprendiendo a un centenar de hombres, procedentes de Beni Messour, con los que empezó rudo combate, haciéndoles muchas bajas e impidiendo el paso del convoy que conducían.

Otros convoyes enemigos fueron interceptados por nuestras tropas en Borch y Sedla.

Disidencias entre los rebeldes

MELILLA, 9 (a las 23,45).—Entre los indios de Zeroual y Beni Urriaguel han surgido hondas disidencias, según aseguran los informes de los confidentes.

—Han sido abastecidos las posiciones de los sectores de Drius Tafarib y Quebbani. El abastecimiento se hizo sin novedad.

Un boquete cerrado

LARACHE, 9 (a las 23,45).—La columna del general García Boloix ha establecido dos nuevos boquetes para cerrar el boquete que existe entre las posiciones de Naimin y Kudia Aozar. Los boquetes han recibido los nombres de Alma y Yebel Baba y han sido emplazados en las inmediaciones de las posiciones que llevan esos nombres. Quedaron guarnecidos por fuerzas del batallón de Tenerife.

El enemigo hostilizó la columna desde los aduzes rebeldes, sin ocasionarnos bajas, y nuestras tropas se replegaron normalmente a su base, consiguiendo su objetivo.

—La columna de Trenin aprovisionó de víveres y municiones las posiciones de Ain Tay, Muley Buechman y Maída.

—La artillería de las posiciones de Beni Sain y Gorra cañoneó los aduzes rebeldes, causando destrozos en los poblados y ganados.

—La aviación continuó hoy el bombardeo de los poblados rebeldes de Beni Gorfot.

—Le ha sido concedida la Medalla Militar al capitán de Intervenciones don Tomás García Figueroa por su brillante actuación durante el repliegue de Beni Arcs.

Posiciones abastecidas

LARACHE, 8 (a las 08,00).—Tropas de la Melilla y de Regulares de caballería de la columna del coronel García Boloix abastecieron las posiciones de Borja, Sidí Hamu y Beni Suid Naimin. El enemigo hostilizó a larga distancia, sin causarnos bajas.

—Fuerzas indígenas, ayudadas por la larca del comandante Rosal, de Intervenciones Militares, asaltaron el aduz de Bu Mohedi, incendiándolo. Las tropas se replegaron después sin novedad sobre Megaret.

Las posiciones de Bayta y Zoco el Sebti cañonearon unos grupos rebeldes que hostilizaran, causándoles más de 21 bajas vistas.

Un bloque en Tzajata

LARACHE, 6 (a las 24).—Fuerzas de esta zona han establecido, al Norte de la posición de Tzajata, sobre la zona que domina el poblado de Uad-Ben-Dani, un nuevo bloque, que ha quedado guarnecido por tropas del batallón de América.

—La artillería de Repta cañoneó la cabila de Beni-Morqui, que venía hostilizando la posición, causando grandes daños en los poblados y ganados y haciendo numerosas bajas a los rebeldes.

Banquete al señor Aunós en Barcelona

Los mártires de la Tradición

BARCELONA, 10.—La Unión Gremial ha obsequiado esta noche con un banquete al subsecretario del Trabajo, señor Aunós. Al acto asistieron más de 300 comensales. A la hora de los brindis habló brevemente el señor Llopis, dedicando altos elogios a la inteligente actuación del señor Aunós. Este le contestó con amables y sentidas frases, agradeciendo el agasajo.

BARCELONA, 10.—Esta mañana en la iglesia de los Santos Justo y Pastor se celebraron solemnes oficios fúnebres en memoria de los mártires de la Tradición, asistiendo la Junta regional y las más significadas personalidades del tradicionalismo.

El barón de Viver visita el Palacio Real

BARCELONA, 10.—El alcalde, señor barón de Viver, acompañado de algunos concejales, visitó esta tarde el Palacio Real para hacerse cargo del estado en que se encuentran las obras, a fin de darles un definitivo impulso para que estén absolutamente terminadas cuando vengan los Reyes el próximo mes de mayo.

El Comité de la Exposición Internacional de Automóvil, certamen que se celebrará en aquel mes, tiene el propósito de organizar una fiesta benéfica, cuya presidencia se ha ofrecido a los Reyes.

El alcalde no admite

BARCELONA, 10.—El alcalde, barón de Viver, ha desmentido el rumor que venía circulando acerca de su pretendida dimisión, diciendo que no sólo no ha dimitido, sino ni siquiera ha pensado en tal cosa.

El traslado de los restos del doctor López Peláez

BARCELONA, 10.—Fijado para el día 28 del actual el traslado de los restos del doctor don Antón López Peláez, que fué Arzobispo de Tarragona, al marsoleo que por suscripción pública se le ha erigido en la Catedral de aquella archidiócesis, el Comité organizador ha delegado en el ingeniero don Salvador Corbella para que se entreviste con las autoridades tarraconenses a fin de dar la mayor solemnidad posible a dicho acto, existiendo el propósito de que asista un vocal del Directorio.

El Papa recibe a los peregrinos americanos

Volverán a su patria no sólo ricos de cultura, sino, sobre todo, ricos de fe

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE)

ROMA, 10.—El Pontífice recibió a los peregrinos americanos, presentados por el Cardenal O'Connell. Con ellos iba un niño de diez años, que se apoyaba en unas muletas. El Pontífice le acarició, y el Cardenal O'Connell declaró que el niño participaba en la peregrinación con verdadero espíritu de piedad.

El Pontífice habló en italiano, alegrándose de la presencia de los peregrinos, hijos carísimos, que afrontaron las fatigas del viaje desde América.

El Papa se expresó en términos de gran cariño para América, cuyo generoso concurso para toda iniciativa pontificia alabó.

«Los peregrinos—dijo—volverán a su patria no sólo ricos de cultura, como se ve siempre de Roma, sino, sobre todo, ricos de fe. En Roma se comprende, se ve y se toca con la mano la universalidad y la unidad de la Iglesia de Cristo.»—Dafina.

El 3 de abril elecciones en el Ulster

BELFAST, 10.—El primer ministro del Norte de Irlanda ha anunciado hoy que será disueltos el día 14 del corriente mes.

Las nuevas elecciones legislativas tendrán lugar el día 3 del próximo mes de abril y en ellas podrán pronunciarse los electores sobre la delimitación de la frontera entre el Norte y el Sur de Irlanda.

LORD CURZON MEJORA

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 10.—El boletín expedido por los médicos que asisten a lord Curzon manifiesta que, dentro de la gravedad de su estado, se ha producido una evidente mejoría.—S. B. R.

Casa de los vendedores de periódicos en Portugal

LISBOA, 10.—El Banco de Portugal ha donado 4.000 escudos para la «Casa de vendedores de periódicos».

En septiembre la Conferencia telegráfica internacional

Se reunirá en París y concurrirán delegados de todo el mundo

BERNA, 10.—La Conferencia telegráfica internacional, anunciada para la primavera próxima, se reunirá en París el 1 de septiembre para revisar las disposiciones del reglamento de servicio internacional.

En ella participarán delegados de todas las administraciones telegráficas del globo, de las compañías de cables submarinos y de las compañías radiotelegráficas.

La crisis del comercio en Inglaterra

Los comerciantes piden la reducción de impuestos

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 10.—El ministro de Hacienda, Churchill, recibió a una representación de las Cámaras de Comercio británicas, que solicitan, con carácter urgente, una reducción en los impuestos.

Stanley Machin, presidente de la Asociación de Cámaras de Comercio, dijo que sus representantes representaban a los centros industriales más importantes del país, y se expresó con calor acerca del grave efecto producido en la industria por las actuales contribuciones, que son excesivas.

«Estamos dando más de lo que podemos—dijo—, y vemos a las demás naciones, cuyos impuestos son menos de la mitad de los nuestros. Sufrimos grave competencia, que aumenta de día en día en nuestros mercados del interior.»

Se refirió a la cuestión de las deudas intercaladas, las cuales—dijo—representaban para el país un chelín y ocho peniques de impuesto en cada libra esterlina. Afirmó que era de urgentísima necesidad resolver esta importante cuestión, a causa de la cual el contribuyente inglés está pagando más de lo que puede.—S. B. R.

TERRIBLE INCENDIO EN DUBLIN

NAUEN, 10.—Un fuego devastador ha destruido completamente la Escuela Militar de Dublin.—T. O.

Folleto contra Poincaré

Quinientos mil ejemplares distribuidos por toda Francia

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 10.—El ex senador francés Humbert, que publicó recientemente un libro atacando con gran violencia a Poincaré, ha distribuido 500.000 ejemplares de un folleto por toda Francia, invitando a Poincaré a que le lleve a los Tribunales.—T. O.

Legado a la Academia de Infantería

De acuerdo con la Comisión permanente del Consejo de Estado se resuelve que las rentas del legado hecho a la Academia de Infantería por el finado general de división, don Martiniano Moreno Luena sean distribuidas entre los alumnos de dicho centro de enseñanza en pensiones de 2,50 pesetas diarias, por el siguiente orden de preferencia: huérfanos de padre, hijos de oficiales subalternos, huérfanos de capitán, hijos de capitán.

Buenas impresiones de la próxima cosecha

El 20 termina el plazo para las estadísticas de trigo

En la Dirección de Abastos se espera con gran interés el resultado de los trabajos estadísticos ordenados recientemente para conocer con la mayor exactitud las existencias de trigo en España. Como es sabido, el plazo para terminar los mencionados trabajos acaba el 20 del corriente.

De las cifras que se obtengan, se deducirá la conveniencia o no de permitir la importación de trigo en España.

Claro que este trigo ha de pesar sobre la cosecha próxima, y, por lo tanto, de autorizar la importación, habrían de tenerse en cuenta los cálculos aproximados que rinda la próxima recolección.

Hasta ahora las noticias que se tienen a este respecto son bastante favorables, particularmente de Andalucía.

El criterio de la Dirección de Abastos parece inclinado a abrir la mano resultante a la importación de cereal, sino que su deseo es intensificar todo lo posible el cultivo y movilizar lo más posible las existencias de trigo.

Hay que tener en cuenta además las malas condiciones en que se encuentran, por lo general, los mercados de trigo en el mundo, como resultado de la última cosecha, que puede ser calificada de mala en todos los continentes.

Academia Católica Universitaria

Conferencia del doctor Anguera de Sojo

Ayer tarde dió la cuarta y última conferencia en la Academia Católica Universitaria el doctor Anguera de Sojo, que disertó acerca del tema: «De la percepción al movimiento».

Después de un bosquejo histórico de los estudios psicológicos a través de las distintas escuelas y disciplinas científicas, estudia el proceso psicológico tal y como puede deducirse de los estudios experimentales modernos.

Divide los procesos psicológicos en dos grupos: el proceso psíquico, o sea el primer proceso de ensayo, y el postpsíquico, que es el establecido por la experiencia.

Intervienen después de la excitación y de su percepción el sentimiento, que es la fuente de la energía psíquica.

Sumetiendo a un examen las causas que intervienen en la orientación que toma el proceso para llegar a la acción final, expone el grupo de las solisitaciones orgánicas, el de la intervención de las asociaciones, de la simbológica, etcétera.

Encuadra todo este complejo dinamismo en el concepto ético y estético de la vida que cada individuo instituye para sí a consecuencia de su propia evolución.

Esto es lo que nos demuestra la ciencia que logra desentrañarlo, poniéndolo encima de la nueva dirección, para conocer su morfología íntima. La metafísica moderna nos enseña gran multiplicidad de ejemplos, que antes calificábamos de telepatía.

La intuición y la invención son otro grupo, envuelto aun en las tinieblas de la desconocida. Y por encima de todos quedan los magníficos espectáculos, apenas expresables por medio del lenguaje humano, de la mística, que es el florón ideal para elevar al espíritu humano a la concepción más elevada en todos los órdenes.

El orador fué muy aplaudido.

Muchacho muerto por atropello de automóvil

En la calle de Claudio Coello subió anoche a un tranvía del disco 6° el vendedor de periódicos Antonio Nieto Gauso, de catorce años, domiciliado en el Pacífico, 47. Al apearse lo hizo con tan mala fortuna, que fué arrollado por el automóvil 13.119 de la matrícula de Madrid, guiado por Marcelino Pontejo, sufriendo tan graves heridas que falleció poco después de ingresar en la Casa de Socorro.

El chófer fué detenido.

Oposiciones y concursos

AYUDANTES DEL SERVICIO AGRONÓMICO

Se pone en conocimiento de los señores opositores que el tribunal ha acordado exponer en el tablón de anuncios de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos (Moncloa) el enunciado de cada uno de los 25 temas de que ha de constar el primer ejercicio práctico, cuarto de los primeros ejercicios; forma en que el mismo ha de redactarse, su duración y manera de puntuación.

La "ley seca" no rige en Filipinas

Nota oficial.—Para el debido conocimiento de los exportadores de vinos españoles el consul de España en Manila manifiesta al ministerio de Estado que las prescripciones de la llamada «ley seca», vigente en los Estados Unidos, de América del Norte, no se ha extendido al Archipiélago filipino, y, por consiguiente, pueden seguirse importando sin ninguna limitación toda clase de bebidas en las referidas islas.

Funerales por el alma del señor Dato

En la iglesia de San Manuel y San Benito se celebraron ayer mañana los solemnes funerales que, costeados por el partido conservador, se celebran anualmente en sufragio del alma de don Eduardo Dato.

En el centro de la iglesia se levantaba un túmulo cubierto con paños negros, rodeado por seis grandes y artísticos candelabros.

Se cantó una misa de Perossi, oficiando tres sacerdotes de la iglesia. Después se entonó un responso. Terminadas las ceremonias religiosas, los asistentes desfilaron, saludándole, ante el señor Sánchez Guerra, que presidió el acto, acompañado de los señores conde de Bugallal, Ordóñez, marqués de Lema, Espada, conde de Lizárraga, marqués de Urquijo y el señor Molina y Molina, secretario del Circulo liberalconservador.

SUCESOS

Un timo.—Al súbdito belga Demetre Pogossauze, de treinta y dos años, le timaron dos desconocidos 1.200 pesetas y 1.500 francos por el método de las limosnas.

El hecho se consumó en el Retiro.

Incendio.—En Ballesta, 3, se declaró un pequeño incendio, que sofocaron los bomberos.

Muerte repentina.—Francisco Díez, de ochenta y dos años, falleció repentinamente en su domicilio, Miguel Servet, 3, de promediado. Parece que la muerte fué natural.

Mercedes Capsir canta "La Traviata"

No se equivocaba Mercedes Capsir cuando, felicitándola por su triunfo en «Rigoletto», me decía: «Mayores pienso tenerlos.» Y tampoco me equivocaba yo cuando, con sola una audición, escribí que *ya* teníamos en la lírica española otra figura cumbre. Porque el triunfo que anoche consiguió en «La Traviata» esta eminentísima cantante fué de los grandes, de los que dejan recuerdo para mucho tiempo. Mercedes Capsir lo reúne todo: figura gentil, belleza, no teatral, sino delicada; voz, además de extensa y preciosamente timbrada, y grande, capaz para papeles líricos, «Desdémonas», «Thais», «Mannos», etc., etc.; una seguridad pasmosa, producto de un estudio concienzudo, serio y nunca abandonado; un gusto exquisito; una cuadratura musical formada y un temperamento de primer orden. Todo esto lo reúne Mercedes Capsir; no me extraña que sea la «diva» predilecta de Toscanini.

Los actos primero y cuarto, que son los de empujo para ella, fueron cantados de un modo maravilloso; no se sabía qué admirar más, si su voz extensa y prodigiosa o el arte fino y perfecto de su dición. Respió la «avata» del primer acto, y la sala entera, desde la orquesta hasta la última fila del paraiso, la aclamó, entre aclamaciones y aplausos que parecían estallidos.

Damiani también tuvo una gran noche, y tampoco me equivocó ante el recibimiento frío y despegado que el público le hizo en «Carmen». Dijo que se impondría, y se ha impuesto en el «Rigoletto» y anoche en «La Traviata»; para el «Rigoletto», papel de fuerza y dificultad, tal vez le falte algo de holgura en los agudos y volúmenes; pero como es buen artista y su voz es muy agradable, pastosa y dúctil, sale airoso. En «La Traviata» consiguió un aplauso personal en el segundo acto, repitiendo el «cra-cra-cra». Este artista, sin llegar a «divos», es de categoría.

El tenor Wesselsowsky se defendió; no le falta talento; pero como no le acompañan las facultades, no puede lucirse. Los demás, bien.

La sala, mediada nada más; como no había «divos», no había líos; pero ya se irá enterando la gente de que hay una «diva» que vale un Potosí y que merece la pena de oírla.

CASA REAL

Después de despachar con el marqués de S. S. el asunto de la «Luz» y con algunos otros asuntos, el marqués fué el duque de Liorna.

En audiencia recibió a doña Carlota de Borbón, doña Sofía Casanova, doña Asunción Aparicio de Carrillo con doña Carmen Aparicio; don Antonio González de Gregorio, don Justo García Niño, don V. González Anaya y don Adolfo García Ruiz de Castañeda.

Por la Soberana fueron recibidos don José Codina Carcellas, los marqueses de Heredia o hija; marqués de Somoancho y Yauco; condes de la Quinta de la Enjarada y sus hijos los condes de Orizabal.

También recibió al capitán de la Escolla Real don Joaquín Sánchez-Ocaña con su esposa y hermana política.

Ayer mañana, a las nueve, llegaron, procedentes de Sevilla sus Altezas el duque de Calabrya y sus dos augustas hijas, que pasarán unos días en esta Corte.

Se hospedaron en Palacio en las habitaciones de la planta baja, llamadas del duque de Génova.

ORDEN DE PRELACION

La «Gaceta» de ayer publicó un real de este contenido: que las funciones de este orden de la Real Casa se ejerzan bajo la dependencia de los siguientes jefes: mariscal de Corps, mayordomo mayor, caballero y montero mayor y camarera mayor de Palacio.

El orden de prelación que entre sí han de guardar los tres primeros jefes será el que sigue:

Dentro de Palacio: primero, el sumiller de Corps; segundo, el mayordomo mayor; tercero, el caballero y montero mayor.

Fuera de Palacio: primero, el sumiller de Corps; segundo, el caballero y montero mayor; tercero, el mayordomo mayor.

Correrán a cargo del mayordomo mayor las relaciones oficiales con los diversos ministerios, y, por tanto, las relativas al Cuerpo Diplomático extranjero por su dependencia del del Estado, y también el despacho de las audiencias particulares de su majestad.

Seguidamente la «Gaceta» publica otros dos decretos nombrando sumiller de Corps y guardacalles al marqués de Viana, que conservará los cargos de caballero, balcadero y montero mayor, y mayordomo mayor al duque de Miranda.

Dos visitantes de peligro

Amenazándole con un revólver, le roban el dinero

Don Jerónimo Pérez Vargas trabó amistad en la tertulia de un café con dos individuos, cuyos nombres desconoce.

Ambos se presentaron en el domicilio del citado señor el 17 del mes de febrero y le pidieron cinco duros prestados. El señor Pérez, que se hallaba acostado, negó el favor, alegando que no tenía dinero.

Entonces uno de los visitantes cogió un revólver que había sobre una mesa, y mientras apuntaba con él al dueño de la casa, el otro visitante registraba la habitación, apoderándose de 250 pesetas y algunas monedas de plata que había en un armario. Hecho esto los visitantes desaparecieron.

El robo siguió así: cuando el café, y al enterarse ayer que uno de aquellos sujetos se llama Gerónimo Ortiz Gutiérrez, el Ayuntamiento, acordó a poner el suceso en conocimiento de la autoridad.

El Asturiano se encuentra a la sazón en la cárcel, como supuesto autor de otros delitos.

Cuatro lesionados en un choque

En el kilómetro 31 de la carretera de La Coruña el automóvil propiedad de don Eduardo Pino Díaz, que conducía el mismo, fué embestido por el 1.203 B. A., volandose.

En el accidente resultaron lesionados el señor Pino, la esposa de éste, un hijo del matrimonio, de cinco meses de edad, y la sirvienta, que llevaba al niño en brazos.

En el vehículo causante de la desgracia fueron llevados los lesionados a la clínica del Real Automóvil Club, sita en Las Rozas, donde se curó a los de menos gravedad, estado del señor Pino y de promediado; el estado de los otros tres es grave.

La era de los Concordatos La Exposición del Traje Regional Continúa la Semana Tomista Con el mantel puesto...

Después de firmado el Concordato que regulaba las relaciones entre la Santa Sede y Baviera, otra preocupación mayor le queda a la Iglesia católica en el grupo de naciones que se formaron del imperio de los Habsburgos. Tres Concordatos más están al presente en estudio; y bien que con gran dificultad, hay esperanza de que, por fin, los católicos tendrán una garantía jurídica en esos países donde la fermentación nacional y religiosa hace difícilísima la vida de la Iglesia. Checoslovaquia, Yugoslavia y Rumania negocian con la Santa Sede, tal vez con la maligna idea de someter la Iglesia católica a la tutela, más opresora que protectora, de los respectivos Estados.

Las mayores dificultades provienen de las exigencias cesaristas de los Gobiernos, cuyo espíritu no ha renunciado, ni renunciará fácilmente, a la idea pagana que mantuvo durante tantos años la querrela de las investiduras. Hungría pretende, por ejemplo, ser la heredera de los privilegios eclesiásticos concedidos en otros tiempos por la Santa Sede a los católicos Emperadores de Austria, y aún de San Esteban, que practicaba por sí mismo el Evangelio. Trabajo ha de costar al más hábil jurista consultar demostrar que la actual república checoslovaca, en actitud francamente hostil a la Iglesia católica, tiene derecho al nombramiento de los Obispos, a la administración de algunos bienes eclesiásticos, etc., etc., sólo porque los antiguos Reyes de Hungría se habían ganado esos privilegios, protegiendo la Iglesia y propagando la fe y dando ejemplo de las más altas virtudes cristianas.

Sea como fuere, el éxito de estas negociaciones, lo que merece el comentario del periódico católico es el hecho de que esas naciones en plena confusión social y religiosa, apenas consolidadas políticamente y con grandes grupos religiosos en franca apostasía, y aun soñando con una Iglesia nacional, se allanan a recibir la autoridad y ordenación de la Iglesia católica en sus relaciones con los súbditos espirituales del Sumo Pontífice, por medio de esos pactos que han recibido el nombre de Concordatos. Saltan a la vista las grandes ventajas que con ello reportarán los católicos de esos países, ahora despojados y perseguidos por leyes inicuas. La ley concordada será su refugio y garantía de sus derechos como católicos; con ella se pondrá fin a las vejaciones de que ahora son víctimas.

Reciente está el caso de Alsacia y Lorena. Un Concordato celebrado hace más de cien años es el arma poderosa que esgrimen contra las proclamas sectarias del Gobierno francés; Concordato que ha pasado intangible de una a otra nación, según las dos provincias fatídicas, cambiaron de amo. Y no deja de ser oportuno el recuerdo de que ese Concordato, de tanta eficacia hoy, después de tantos cambios y transformaciones políticas, es el primero que se celebró entre la Santa Sede y una potencia moderna, la Francia de Napoleón.

No hace un mes aún se celebraba en Roma el centenario del gran Cardenal, que inauguró con ese pacto entre el capitán del siglo y el mansísimo Pío VII, la era de los Concordatos, es decir, la era en que las relaciones de la Iglesia con los Estados se consagran y garantizan con un compromiso solemne entre la Iglesia y las naciones; compromiso cuyas cláusulas tienen pleno efecto jurídico en la vida de los católicos.

Por eso el Cardenal Hércules Consalvi figurará en la Historia de la Iglesia como uno de los grandes hombres de Estado, pues bastaría eso sólo para acreditarlo de político entre los eminentes. Téngase en cuenta, además, que entonces estaba el soberbio Emperador en la cumbre de su poderío; el Vicario de Cristo seguía siendo la víctima indefensa de sus ambiciones, sólo el Cardenal Consalvi osaba discutir con él personalmente y reclamar los derechos de la Iglesia. Las peripecias de aquellas negociaciones, en que la brutalidad y el orgullo del soldado que había llegado a ser el amo de Europa, ya estableaban, ya se sometían ante la superioridad moral del eclesiástico, han conmovido estos días el corazón de católicos y no católicos. A nosotros bástenos hacer esta mención, rindiendo nuestro homenaje al secretario de Estado de

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

Activos trabajos para inaugurarla en abril. Menéndez Pidal, Sotomayor, Moreno Carbonero y otros artistas intervienen en la instalación. Más de 300 maniqués. Se montarán decoraciones regionales

Las señoritas Gutiérrez Martín y García Hernández y el profesor don Angel Veguero, van informándonos detalladamente de lo que será la Exposición del Traje Regional.

En los salones bajos de la Biblioteca Nacional, donde aquella tendrá lugar, se trabaja con la mayor actividad para que la inauguración se verifique, según se desea, en el próximo mes de abril.

Anticipamos la agradable sorpresa que han de experimentar todos los visitantes. Un nuevo «tesoro escondido» de España quedará de relieve, en galanuras y primores de gran resaca. La vida regional de nuestra patria, tan múltiple y variada se manifiesta una vez, con estos pintorescos trajes, de tan extrañas hechuras y tan distintos por la forma y las materias que integran los elementos con que se fabricaban (y en los que el adorno interviene con sus originalidades características, realizando esos tejidos admirables, bien de tonalidades apagadas, ya de coloraciones brillantes), que acentúan conjuntos tan típicos como definidos, y señalan con fuerza inestructible las razas que vivieron aisladas en períodos de siglos, y que, al fundirse más tarde con las vecindades más cercanas—para dar como resultado el nacimiento a un pueblo sentimental, artístico, caballeresco, generoso y señorial—han conservado con cierta pureza el sedimento de sus tradiciones, no sólo en sus costumbres, sus ideologías y sus sentimientos, sino también en sus originales y curiosas vestiduras.

LA SECCION HISTORICA

La Exposición tendrá dos secciones, una histórica, que será como antecedente del presente en general. Ha sido dirigida por el señor Veguero, y la forman las colecciones de trajes cedidos por el vizconde de Güell, Junta de Museos y señores Rocera y Evin.

Comprenden trajes de época desde el siglo XVI hasta mediados del XIX, destacando una espléndida colección de botillos.

LA SECCION REGIONAL

Esta constituye el fundamento de la Exposición. Ha sido organizada por don Luis de Heras Sáinz, con la cooperación de las señoritas cuyos nombres dimos al iniciar este trabajo.

La sección ofrece dos aspectos: uno más popular, representado por grupos que se exhibirán en un medio adecuado. Aquí se atiende más a la de oración que al mérito intrínseco de los trajes.

Algunos Comités regionales han organizado instalaciones típicas, en las cuales figurarán los maniqués. Entre otras regiones, han sido exhibiciones especiales Valencia, Guipúzcoa, Asturias, Jaén, Murcia, Málaga, Ceuta y Santander. Artistas de mérito tienen a su cargo la dirección de las instalaciones. Moreno Carbonero, la de Málaga, Campuzano la de Santander, Menéndez Pidal la de Asturias, Sotomayor, Palacios y Lloréns, la de Galicia, y Gamareda y Larrea, la de Vizcaya.

Los trabajos adelantados, y podemos admirar ya casi concluida la casa vasca, la puerta de una iglesia gallega, la habitación valenciana, una decoración de Ubeda, pro para una fiesta, y el rincón marino para una escena de posa malagueña. La tonalidad azul del mar, junto al verde profundo de las praderas gallegas; el color violento de la plaza andaluza, embalsada de sol, junto a la profunda melancolía de los panoramas cántabros...

El otro aspecto de esta sección regional es científico; los maniqués serán colocados por regiones y siguiendo un criterio etnográfico.

Pío VII; al que rescataba en el Congreso de Viena los Estados Pontificios de la rapacidad de los grandes políticos de la época, los cuales se repartían allí los pedazos de Europa; al organizador de esos mismos Estados y precursor de estadistas modernos.

Su gran talento y aquella actividad inverosímil con que se trasladaba de un punto a otro de Europa para defender los derechos de la Iglesia, dieron por los resultados una nueva época en las relaciones internacionales de la Santa Sede; y lo que entonces parecía un recurso transitorio para acomodar la situación de la Iglesia a los nuevos tiempos, brotó de su genio, como nueva ordenación y garantía mejor de la vida del catolicismo en los Estados modernos.

¡Ojalá que los católicos de esas tres naciones mencionadas puedan disfrutar pronto de tales garantías! ¡Que pueda pronto la Iglesia realizar al amparo de una legislación definitiva su misión social y divina! Tal vez no haya lugar de la Europa cristiana donde sea más necesaria.

Mateo GRARA

El número de maniqués se aproximará a treientos. Rara será la región que no esté representada. Aun de algunas de las que no se sospechara ni remotamente que tuviesen esta distinción de indumentaria han llegado envíos muy notables. Y otras sencillamente han asombrado con sus aportaciones: Soria, por ejemplo. Y aun cuando en este aspecto todas son afortunadas al elogio, podemos mencionar algunas cuyos trajes son un derroche de arte o de riqueza: Jaén, Navarra, Salamanca, Segovia, León y otras.

Decíamos de la sorpresa de Soria; de entre la rudeza y pobreza de sus parámetros han surgido los trajes brillantes y admirables, como de la sombra de un hipogeo surgen los tesoros isroquinos. Muy notables, por lo extraños y originales, resultan las capas-impermeables de paja, llamadas «cotozacas», usadas en algunos pueblos de Galicia y León; los trajes de corpiño de Aliza Aragón y los de tantos otros sitios que escapan a la memoria de mis informadores.

Originalidad y riqueza se observan en calzados y en sombreros, y en medias, y en adornos. Desde los zapatos papales, usados en las riberas del Duero, hasta las abarces y corizas montañesas. Medias de hombres y mujeres constituyen una curiosa novedad, a pesar de su antigüedad, por las figuras de sus labores, y los capriotes adornados con las embellecen, más en las de hombres que en las de mujeres. No faltan los trajes, grotescos de colores y de personajes festivos y tradicionales en los pueblos. Sobre la cabeza se advierte la más extraordinaria colección que va desde la montera de piel hasta los sombreros amplios y pajizos de Avila, adornados con espejos y llenos de flores artificiales.

El traje texo, burdo y grosero del rabalán y el vestido todo color y primores de la novia; las capas oscuras y rojizas de los aldeanos de Castilla y del Boreal y los charros, con sus labores y sus colores; los chaquetones majos y elegantes y el montañés con el paño colmado de arabescos de seda...

LA SECCION DE OBJETOS

En la Exposición habrá un apartado para objetos, peculiares de las regiones. Tendrá un gran interés. Predominan los objetos de madera, algunos de enorme tamaño, que pueden considerarse como prehistóricos, y otros de hierro. Incluso hay aperos de labranza originales. Merecen mencionarse una colección de pesnos estranjeros para tejer; los instrumentos de música, guitarras, tambores, flautas, gaitas, zambombos y una colección de poderosos cuadrados de León.

Finalmente, con los maniqués o fuera de ellos, se exhibe alhajas de rara originalidad, ríquias y amuletos.

La Escuela Superior del Magisterio hará una instalación con los trabajos etnográficos realizados desde 1917 por sus alumnos y alumnas. Allí figurarán 35 Memorias sobre trajes regionales, fotografías y material técnico de consulta.

Antes de abandonar la sala pasamos ante las vitrinas, donde se hallan los maniqués terminados. A cada instante una nueva originalidad llama nuestra atención y un nuevo detalle nos sorprende. Venidos de toda España, allí están de manifiesto para evidenciar otra vez la belleza y la riqueza múltiple de nuestra patria. Y con ellos, a una, ese otro tesoro espiritual, que fué creado en el silencio de siglos, y que fulgura con matices singulares y genuinos.

Pero con toda su diversidad y sus variantes, esos trajes ni se repelen, ni se desdichan uno de otros, ni se anulan en su belleza o en su valor. Todos juntos constituyen una admirable síntesis de color y de arte. Todos parecen congregados para proclamar en su conjunto la gracia y la grandeza de un pueblo, que con tanta diversidad de luces tejó el iris prodigioso de su espíritu y de su historia.

J. ARRARAS

PRUEBE VUESTRO JABON Mosaico PARA EL TOCADOR LA ROSARIO S.A. SANTANDER

Tomista Conferencias del padre Torres y del padre Colunga

Mucho antes de las seis y media de la tarde, hora fijada, el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia, se hallaba ocupado totalmente por un público escogido, en el que además de muchas señoras tenían una brillante representación la mayoría de los órdenes religiosos, ávido de escuchar al sabio jesuita, reverendo padre Alfonso Torres, que había de desarrollar el tema «San Tomás y la Teología Católica» en la primera de las conferencias dispuestas en honor del Doctor Angélico, que han de celebrarse durante la presente semana, y que ayer no pudimos insertar por exceso abrumador de original.

Ocupada la presidencia por el señor Obispo de Madrid-Alcalá, a quien acompañaban en el estrado: don Felipe Clemente de Diego, el reverendo padre Celso, provincial de la O. P.; el reverendo padre José M. Bover, S. J.; el reverendo padre Novilla, agustino, y el reverendo padre doctor Alberto Colunga, O. P., comenzó el padre Torres su docuementísima y sabia disertación.

Empieza por manifestar lo difícil de iniciar una serie de conferencias de esta naturaleza, dificultad que se hace mayor en esta ocasión por la índole del tema que hay que tratar, pero si bien cuando se trata de un autor poco conocido se tiene facilidad de exponer alguna cosa original, tratándose de Santo Tomás de Aquino, estudiándolo como teólogo, esto es casi imposible, porque nadie que se ocupe de estas cuestiones ignora su doctrina.

Más difícil aún es exponer la obra de conjunto del Santo, pues ello no cabe en una conferencia, y así tratada de esta obra de conjunto, pero sin dibujarla enteramente.

Viene a hablar del Santo, con toda el alma, como discípulo, y para cooperar a la obra de organización de estas conferencias.

Un párrafo brillantísimo hace la apología de Santo Tomás.

Hay que distinguir entre ciencia viva y ciencia muerta; entendiendo por ciencia viva la que en el ambiente cultural de una época permea y vive la vida del espíritu de su tiempo; cuando se resucitan problemas de tiempos pasados, será una ciencia muerta.

La característica de la obra teológica de Santo Tomás es la de ser pensamiento que vibra constantemente y cambia permanentemente, sin quedar sumido en las distintas evoluciones que brotan en la vida.

El Santo significa el genio que se eleva hasta la altura y la sencillez de Dios.

El carácter de la obra teológica de Santo Tomás es el ser completamente viva. Ha puesto todo su genio en la especulación de la Teología, y realmente no hay quien lo supere.

El Doctor Angélico adopta posiciones en una trascendencia es enorme, que van entre las soluciones simplistas y los sofismas más hábiles. La verdad se adueña, hay que perseguirla por sendas azaradas de peligros, y el Angélico la percibe y persigue por esas sendas sin que su pie vacile. En otras ocasiones es la potencia abstractiva la que muestra su valor y sin la cual se perturbarían conceptos asísmos, como el encerramiento en la famosa fórmula eper modum substantiæ, cifra de casi todo el tratado de «Eucharistia». Siempre brilla la comprensión de suerte que un principio admitido no se detiene en su marcha ni se desvía.

Labor más perfecta para armonizar la ciencia y la fe, mostrando prácticamente esa armonía en cada cuestión y en cada artículo, no se ha hecho jamás.

Si guiendo el camino seguido por Santo Tomás se llega al movimiento intelectual de nuestra época sin tímidos ni desfallecimientos. Desde esa cumbre no atalaya el movimiento científico del mundo.

Este conjunto de estudios, que tiene por centro a Dios y que se llama la Teosofía, queda planteado en sus términos cuando se pregunta si descartados los argumentos de posterioridad de la existencia de Dios y prescindido de las iluminaciones sobrenaturales, es verdad que el hombre ha de contentarse con eso que vagamente se llama lo divino dentro de sí. Plantear el problema es resolverlo, como si se hiciera ver al hombre que palpa en tinieblas.

La historia de las religiones, en lo que tiene de sano, subsiste y conserva su valor, pero a condición de que no se olviden los grandes verdades: la primera, para conocer el alcance de las palabras de un autor, hace falta apoderarse, antes, de todo su pensamiento, y que no pueden confundirse las tradiciones históricas con las tradiciones dogmáticas.

Con esos dos supuestos se llega rápidamente a las mismas conclusiones a que llega laboriosamente la crítica.

El renacimiento de la cultura religiosa tiene su secreto en la Suma Teológica, como lo tiene todo progreso legítimo del saber cristiano. Si se renueva el esfuerzo de Santo Tomás por eribar todas las doctrinas que corren con sagacidad y constancia; si se levanta el alma por encima del positivismo que la ahoga para vivir una vida espiritual más intensa todo ello a ejemplo del Santo Doctor, el renacimiento de la Teología se consolidará y llegará a convertirse como debe en centro de la cultura humana.

(Continúa al final de la 5.ª columna.)

—¿Qué, está esa comida? ¡Tengo un apetito formidable! ¿Y tú?

—¿Yo? ¡Yo, desesperada, hijo, precisamente por culpa de la comida! ¿Qué cosa más difícil y más modesta esto de tener que disponer, en estos tiempos, un almuerzo y una cena cada veinticuatro horas! ¡Vosotros, los hombres, no tenéis ni idea de tales dificultades...! ¡Qué álbices esos! La cocina, el escritorio, la oficina, el butete, sí, todo eso es trabajo, es sujeción; pero ¿y la casa? ¡Eso sí que es horrible, aplastante, desesperante!

—¿Trájan, claro...

—¿Qué trajín ni qué niño muerto? El trajín, la limpieza, el orden, todo eso lo resuelve cualquier mujer de disposición que sabe mandar y sabe dirigir. ¡Lo otro, el problema alimenticio, es lo grande, lo... insoluble!

—¿Anda, que tráigan la sopa, y después continuas...

—¡La sopa! Veremos cómo ha salido... ¡Probablemente con un caldo turbio, harinoso, imposible!

—¿Por...?

—¿Tema, pues porque las patatas que se le están al cocido son infames; todas las patatas que venden ahora! ¡Y a qué precio! ¡Casi como si fueran de oro!... ¡Precios, ¡una porquería! Cocidas, no hay quien les meta el diente! De cualquier manera resultan incomibles.

—Y de principio, ¿qué tenemos? ¿Los lenguados que dije ayer que iba a poner? ¿Estarán pistondos!

—¡Ay, hijo mío, no te reñamas tan pronto: no hay lenguados... Es decir, si los había, a duro o poco menos cada uno.

—¿Zapateta!

—¿Lo que oyes! Además, esa es otra: antes no había estos «sustitutos» de ahora; en vez de lenguados, gallos; en lugar de calamares, «voladores»; en vez de langostinos, «gambas». Total: que comemos una serie de proyecciones... el ochenta por ciento de los españoles, que no disponen de veinte mil duros de renta, renta que se precisa para comer lenguados auténticos.

Termino el padre Torres con unos hermosísimos párrafos, para afirmar que Santo Tomás es siempre de actualidad en todas las doctrinas de la filosofía cristiana, y dijo: «Volvamos a la Teología de Santo Tomás, el mundo para disipar las sombras del error».

El orador fué interrumpido frecuentemente al final de muchos de sus brillantes párrafos y al terminar fué calurosamente aplaudido y felicitado por todo el auditorio y abrazado efusivamente por el señor Obispo.

Hoy, en el mismo lugar y a la misma hora, se celebrará la segunda conferencia, a cargo del reverendo padre doctor Alberto Colunga, O. P., quien disertará acerca de «El estudio del Antiguo Testamento, según Santo Tomás».

«El estudio del Antiguo Testamento, según Santo Tomás»

En el amplio salón de la Academia de la calle del Marqués de Cubas tuvo lugar, a la hora anunciada del día de ayer, la segunda de las conferencias organizadas por el comité del sexto centenario del Angélico Doctor Santo Tomás de Aquino. La conferencia de hoy estuvo a cargo del ilustre dominico padre Alberto Colunga, que de manera magistral desarrolló el siguiente tema: «El estudio del Antiguo Testamento, según Santo Tomás».

«Para estudiar—dice el sabio dominico—un autor cualquiera es necesario, ante todo, conocer bien su educación estética, literaria y científica, para poder de este modo penetrar en las entrañas de su ser y averiguar sus más recónditos pensamientos. Esto mismo debe suceder con los autores inspirados.

Ahora bien; este principio de formación en los autores sagrados no puede ser otro que la divina revelación, bien sea inmediata, bien mediata. El objeto de esta divina revelación es la misma verdad divina, a cuyas palabras los autores inspirados, conocen y juzgan todas las cosas, las históricas como las científicas.

«Pero esta verdad divina, al ser comunicada a los profetas, se acomoda a su mentalidad, a su instrucción y a los fines de su ministerio; además de esto, se halla sometida a la ley del progreso, la cual, sin perjuicio de la identidad substancial de todas las revelaciones divinas, va poco a poco explicando su virtualidad, así en lo que toca a la naturaleza de Dios y del Mesías, como a la doctrina moral.

«De esta suerte, la Biblia resulta divina por la verdad revelada que encierra, pero humana por la expresión de esa misma verdad».

El padre Colunga fué aplaudido y felicitado con gran entusiasmo por su numeroso y distinguido auditorio.

ASOCIACION DE ESTUDIOS BIBLICOS

A las diez de la mañana, y según estaba anunciado, celebró la Asociación de Estudios Bíblicos su reunión para tratar asuntos de orden interior, referentes a la constitución definitiva, y para discutir temas sobre la enseñanza de la Sagrada Escritura y su empleo en el ministerio de la predicación, siendo ponente don Eloy Nacar, Lectoral de Salamanca.

Ayer, a la misma hora, ha continuado sus trabajos la misma Asociación, siendo ponente el reverendo padre José M. Bover, S. J.

calamares auténticos y alguna otra cosilla decente... ¡Aquí de los apuros, de nuestros apuros en las casas para resolver el problema de la mesa con algún dinero, no mucho, y con esos precios por las nubes y esos géneros cada día peores!

—¡Chica, verdaderamente que la sopa está... mediana! Es un calducho turbio, espeso, engrudado, que serviría para empalar el gabinete...

—¿Lo ves? ¡Ya sabía yo que iba a salir así! ¡Las dichosas patatas! ¡Y encima, ni aún como éstas las hay!... Dime si no es para desesperarse. ¡Te digo!... ¡Luego dicen de los problemas nacionales! ¡Problemas, problemas! ¡El primer problema es éste, el de las subsistencias, el de la alimentación sana y a su justo precio, el problema de los hogares! ¡Mucha política, mucho discurso, muchos proyectos... y hay que ver qué patatas, y qué carne, y qué pescado, y a cómo!

—¡Estás tribunática, Dolores; formidablemente milanesa!

—¡Lo que estoy es... de un humor endiablado! ¡Repara qué cocido! Con todo lo que tienes, y ¡no luce! ¡Jamón, ¡y qué jamón!; carne, ¡y qué carne!; tocino, ¡y qué tocino!; despojos, ¡y qué despojos!; garbanzos de los mejores, ¡y qué garbanzos! ¡Una pena!

—¿Veremos qué tal están los gallos...?

—¡Otra... pena! ¡Fresco sí, pero con ese aceite tan rancia y tan rancia... sabrá a churrus de yerbera... Y lo que yo digo: si pudiendo pagar lo mejor, lo mejor es esto, ¡qué comerán los que tienen que adquirir cosas inferiores! ¡Horripa pensar!

—¿Por eso se conoce que no dan a basto los especialistas del estómago ni los triólogos! ¡O a despesa o la comuñión!

—¡Ah, naturalmente! ¡Y del mal comer vienen las neurastenias, y los histéricos, y toda, esa dolencia nerviosa que hoy padece tantísima gente, ¡porque mira que hay gente así tan bellísima por ahí! ¡Y no es más que eso, vicio, desorden, lunas desesparadas por la vida, de un pelo y tres hambres, ¡de corva y crónica de otro, ¡Ni más, ni menos!

—El gallo este, ¡hum!, está como el otro Gallo de la calva, de los tercios... ¡En rancia! ¡Venga el potaje.

—Sí, hijo, sí. ¿Quieres mercedada? No te digo que toques queso porque es un Villalón falfecido, aunque lo cobran en la tienda como lecchino.

—¿También hay etruco con el Villalón?

—¡También! ¡Y el mejor día nos falsifican hasta el agua de Loozoya! ¡Ya verás...!

—¿Por eso un enenuto!...

—¡Dímelo a mí! ¡A mí y a todas las mujeres que están al frente de una casa, en estos tiempos...! ¡Pobrecitas de nosotros!

Curro YARGAS

Los pañales los salvan

La persona que la llevaba en brazos cae desde 40 metros de altura y se mata

ALICANTE, 9.—Dicen de Gijona que cuando tomaba el sol el cerro del castillo, lugar conocido de la Cueva de María la anciana de sesenta y seis años María Asensio, llevando en brazos una niña de treinta días, hija de unos vecinos, la anciana tropezó con una piedra y cayó al fondo del barranco, que tiene 40 metros de profundidad, matándose. En cambio la niña quedó enganchada por los pañales en unos tiznados del monte donde fué recogida completamente ilesa.

Ricardo Strauss en Barcelona

BARCELONA, 10.—En el expreso de Madrid llegó el eminente compositor Ricardo Strauss, que viene a Barcelona para dirigir varios conciertos. En el apedero fué recibido por un concejal que ostentaba la representación del alcalde.

Cinco mil huelguistas en Méjico

Chófers y tranvías piden la dimisión del director de la Compañía, que es inglés

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NAUEN, 10.—Según un despacho de Nueva York, cinco mil tranvías méjicanos y conductores de automóviles se han declarado en huelga en la ciudad de Méjico, pidiendo la dimisión de su director que es inglés.—T. O.

Prophylactic PRO-PHY-LAC-TIC debe usarse limpiando la dentadura de arriba abajo, en sentido vertical, empezando desde las encías, en lugar de cepillar horizontalmente. Asi!!! No asi!!!

Concesionario FEDERICO BONET Apdo. 501. MADRID

Folleín de EL DEBATE 30)

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—¡Eso cambiará! No se sostiene toda la vida una pena de la juventud, y Mateo saldrá beneficiado cuando llegue ese olvido.

—Usted deira. Elena Dobrukin, no se casará jamás con un Gastinel.

—¡Oh, prima! La Corte del Zar «del Padre-cito» ha sido barrida..., ha habido una revolución... Un Gastinel vale tanto como otro hombre, si es honrado y se gana la vida.

—¿Cómo puede usted hablar así?... ¿Usted?...

pero cortó dos rosas tempranas y ofreció una a Sonia y adornó con la otra la solapa de su chaqueta.

Sin advertir que su silencio se prolongaba, siguió pensando en su proyecto: ¿Es que era peor tomar por compañera de su vida una buena chiquilla, coqueta, desconsolada, bonita y de buena familia sin antes sondear su alma, sólo porque se ríe bien, que casarse con una señorita hábilmente presentada por alguna señora casamentera, desprovista de encantos extraordinarios y representando el sospechoso papel de la persona que ignora el complot del que fué la primera en enterarse?

Sonia, desechada, se acercó a su padre y a Mateo. Gerardo siguió admirando, bajo el sol poniente, el lindo color de sus cabellos, entrevistos por el tul del sombrero.

Llegó la hora de retirarse.

—¡Iremos a devolverte su visita—dijo el barón, encantado de la distracción que Gerardo proporcionaba a su monótona vida.

—¡Vayan ustedes como vecinos, sin cumplidos, a convidarse a almorzar... Estaré aquí poco tiempo y tendré mucho gusto en estar con ustedes unas horas. En mis archivos encontraré usted documentos interesantísimos sobre los Bressieux.

Y como el barón se excusaba, alegando el exceso de confianza que significaría tal intrusión, siguió Gerardo:

—Soy yo quien debe disculparse por esta invitación quizás poco correcta. Se la renovaré por escrito, y espero que tenga buena acogida.

brukin bastante tarde, dieron algunos pasos en silencio, y de pronto Gerardo tendió la mano a Mateo.

—Tenías razón, querido. La Walkyria ha sufrido un desengaño amoroso y debe haberse propuesto no querer a nadie más...

Mateo se puso muy pálido.

—¿Ya te decía yo...

—Sin embargo, eso es una niñería; ¡no se renuncia a la vida cuando se tienen veinte años!

—¡Veintitrés.

—Es lo mismo.

—¿Vas a esperar entonces a que vuelva a tomarme el gusto a la vida?

—No..., creo que perdería el tiempo. Me he dado cuenta de pronto de que he esperado ya mucho para organizar mi vida... No te rías; sé que todos dicen: «¡Brimont es un loco! ¡Brimont se deja coger...!» pero he decidido casarme con mi prima Sonia. Mañana le enviaré a mi tío una invitación en regla, almorzaremos juntos el jueves, y por la tarde consultaré a Sonia.

—¿Te será favorable...

—¡Eso creo!... Al día siguiente irá a pedir su mano, y podremos casarnos antes de mi marcha para Dauville...

Y para ella en el fondo es una y solución.

—Mateo, aunque no tenía ganas de reír, se divertía al ver aquella manera de tomar una decisión tan seria.

—¡Eres un buen muchacho; te felicito porque vas a ser muy feliz con Sonia!

—¿Verdad que sí? Es...

Y comenzó una lefanía de

Crónicas municipales

El arriendo de servicios

En torno al problema del arrendamiento de los servicios del Ayuntamiento se ha suscitado en un extenso sector de la Prensa diaria una viva discusión, en la que con gran frecuencia la pasión política ha desfigurado los hechos y torcido la significación de los acuerdos municipales.

Hemos sido los primeros en censurar el presupuesto recién aprobado, que no responde ni aproximadamente a la urgente necesidad de reorganización de la vida municipal madrileña, que tenemos derecho a esperar de los ediles del nuevo régimen.

No es cierto que el Ayuntamiento de Madrid haya acordado en votación nominal y por aplastante mayoría arrendar los servicios municipales que se prestan a él, como afirma de modo categórico un diario de la mañana. El acuerdo municipal, que, por cierto, figuró sin oposición de nadie en el anterior presupuesto, dice tan solo que las respectivas Comisiones procederán a realizar los estudios necesarios para llevar a cabo el arrendamiento de los servicios que sean, por su índole, susceptibles de contratarse.

Otro tanto cabría decir del caso concreto del servicio de limpiezas, que tanta indignación ha despertado en algunos sectores.

Será muy difícil demostrar, con el estatuto municipal en la mano, que es ilegal el arrendamiento acordado. Menos aún puede hacerse tan radical afirmación basada en el artículo 173 de aquella disposición legal.

Si se estudia el citado artículo en relación con el 170 y el 174, se verá con absoluta claridad que el estatuto divide los servicios municipalizables en dos grupos: uno, el de los que pueden ser municipalizados con carácter de monopolio—a excepción de los de alcantarillado, limpieza de calles, mataderos, mercados y pompas fúnebres—, los cuales deberán asignarse por adjudicación a una empresa, y no explotados directamente por el Ayuntamiento, a menos que la subasta o concurso queden desiertos, o que, una vez adjudicados, se llegue a la rescisión; otro el de todos los demás servicios—, por consiguiente, el de limpiezas—, en que la corporación puede optar, o por el régimen de empresa o por el que pudiéramos llamar de gestión directa por un Consejo de administración municipal. Si alguna duda pudiera todavía haber a este respecto, el artículo 174, en su párrafo cuarto, la desvanecería totalmente al consignar que «los servicios municipales obligatorios (podrán) ser objeto de administración directa por los Ayuntamientos».

Pero bien mirado, el acuerdo tomado en su última sesión por el Concejo madrileño no tiene que acogerse a estos preceptos para ser completamente legal. La base 13 del presupuesto deja a salvo la intervención directa y administrativa del Ayuntamiento en el servicio, arrendándose tan solo el transporte de residuos públicos y domiciliarios, que de realizarse de un modo completo por la Administración municipal, causaría un grave quebranto a la hacienda concejil.

¿Quiere todo esto decir que consideramos como ideal el sistema de contratación de los servicios municipales? Nada de eso. Ya en otra ocasión, al discutirse una moción de la Alcaldía-Presidencia sobre municipalización directa del Canal de Isabel II, defendimos en teoría esa tendencia, como aspiración para un porvenir no muy remoto, sin perjuicio de lo cual combatimos el propósito del alcalde por motivos de orden práctico. No hay que olvidar que nuestros Municipios no están aún técnicamente preparados para ciertas empresas, aún cuando sea obligación suya capacitarse cada día más, a fin de que disminuya la intervención del contratista en los servicios públicos.

Si el Ayuntamiento de Madrid no cuenta hoy con medios para organizar en su totalidad el servicio de limpiezas, hace bien en contratar la parte más onerosa del mismo. Todo antes que permitir la continuación de un estado de cosas indigno de la capital de la nación.

José María GIL ROBLES

La Asamblea anual de la V. O. T. de San Francisco

En la iglesia de San Fermín de los Navarros se ha celebrado la Asamblea anual de la venerable Orden Tercera de San Francisco, con la brillantez tradicional.

Leída y aprobada que fué por aclamación la Memoria anual, consagrada a la obra del secretario de la Directiva, don Pedro Carrascosa, que sintetiza el progreso constante de la Institución, se desarrollaron los números de arte que figuraban en el programa y que fueron interpretados a la perfección.

El joven propagandista, señor Fuentes Pila pronunció un elocuente discurso, desarrollando el tema «Roma y España», y el párrafo de Nuestra Señora de los Angeles, doctor don Manuel Rubio Cerezo, con notabilísimo sobre los «Atractivos del Año Santo».

Hizo el resumen el señor Sanante con fervorosas palabras de amor y adhesión al gran Santo de Asia, a su Orden Tercera y al Pontífice.

EL DIRECTORIO

Expedientes de varios ministerios

Al Consejo celebrado anoche por el Directorio asistieron los subsecretarios de Estado, Hacienda (que llevó 14 expedientes), Guerra y Marina.

Se sigue estudiando el reglamento de Invalídidos.

Los vocales del Directorio prosiguieron en el Consejo de anoche el estudio del nuevo reglamento de Invalídidos. «Esto no quiere decir—manifestó a los periodistas el general Vallespina—que el proyecto esté en vísperas de aprobación. Precisamente porque queremos examinar todos los detalles, el estudio avanza con lentitud».

El general Navarro, restablecido Ayer asistió a su despacho, ya restablecido de una afección gripal, el vocal del Directorio general Navarro.

Despacho y visitas Con el presidente interino del Directorio despacharon ayer los subsecretarios de Gracia y Justicia, Guerra, Marina, Gobernación y Hacienda y los directores generales de Comunicaciones y Administración local.

Por la tarde visitaron al marqués de Magaz el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, y el conde de López Muñoz, presidente de la Junta del monumento a Cervantes en El Toboso.

Los señores Bergamín y Gasset se entrevistaron juntos con el jefe del Directorio Interrogado éste por los periodistas acerca del móvil de la visita, manifestó: «Han venido como abogados, para asuntos profesionales».

El coronel Panjui En uso de licencia, que disfrutará hasta fines de mes, se encuentra en Madrid el segundo jefe de Estado Mayor de la Comandancia de Ceuta, coronel Panjui.

El Y Certamen del Ahorro Postal Ayer marcharon a Valencia para asistir al Y Certamen del Ahorro Postal el vocal del Directorio general Ruiz del Portal, el director de Comunicaciones, coronel Tafur, y el señor Francos Rodríguez.

Se reúne el Consejo Superior Bancario El Consejo Superior Bancario se reunió ayer a última hora de la tarde, acordando reservar los acuerdos adoptados.

El ferrocarril de San Carlos de la Rápita El pleno del Consejo de Estado ha acordado favorablemente el tercer trozo del ferrocarril de San Carlos de la Rápita.

EL monumento al "Quijote"

El conde de López Muñoz visita al jefe del Gobierno

El señor conde de López Muñoz, presidente de la Junta Nacional para la erección del monumento al «Quijote» en El Toboso, visitó al señor general Magaz en la presidencia del Directorio militar para comunicarle los acuerdos de la Comisión permanente en su última reunión.

El presidente interino del Directorio ofreció el dedido apoyo del Gobierno para la realización del grandioso homenaje a Cervantes, en el que tomarán parte todos los pueblos donde se rinde culto al idioma en que se escribió la obra inmortal.

Para coadyuvar a los trabajos que se vienen realizando en pro de la idea se ha constituido en Toledo una Junta de prestigiosas personalidades, y reina gran entusiasmo en toda la región manchega.

La Junta Nacional recibe constantemente valiosas adhesiones.

El cable submarino Málaga-Roma

Salvados los obstáculos que parecían dificultar la inauguración del cable submarino Málaga-Roma en la fecha fijada, ha quedado señalada en firme para el lunes día 16 del corriente, como ya adelantamos en nuestra información de días pasados.

Para asistir a la ceremonia de amarrar del cable entre Italia y la Argentina marchará el domingo a Málaga el vocal del Directorio general Mayanda y el director general de Comunicaciones.

Contra la asistencia de menores al "cine"

Circular del gobernador de Ciudad Real

El gobernador de Ciudad Real, en su plausible deseo de atajar la pernicioso influencia que en los espíritus infantiles ejerce el espectáculo cinematográfico, señalada por el Consejo Superior de Protección a la Infancia, para niños y fiscales de las Audiencias como causa principal de la comisión de hechos punibles, ha dirigido una circular a los alcaldes de la provincia, en la que se prohíbe la asistencia de menores de quince años a los espectáculos cinematográficos nocturnos, y se autoriza a las Empresas para que den funciones diurnas, en horas que no dificulten la asistencia de los niños a las escuelas, talleres, etcétera, y en las que se exhibirán películas de carácter recreativo e instructivo únicamente.

La circular señala la penalidad, no sólo para las Empresas, sino para los padres y tutores de los niños que contravengan sus disposiciones.

Probados los exquisitos vinos de RIOJA, POTOSI, JACOMETREZO, 65. Teléfono 4.369.

Confederación Nacional de Maestros

Comisión ejecutiva

En la Asamblea celebrada en febrero último se nos ha ratificado la confianza que en nosotros tenían depositada los elementos que integran esta entidad, no aceptando la dimisión de nuestros cargos, y ante tan elocuente prueba de afecto de nuestros hermanos de lucha noble y altruista, hemos de hacer público que siempre procuraremos corresponder a ella como es debido, no oscureciendo sacrificio de ninguna índole por nuestra parte en defensa de la causa, llegando hasta donde sea preciso dentro de la legalidad.

La entrega de las conclusiones al ilustrísimo señor director general de Primera Enseñanza en el acto de la clausura de la mencionada Asamblea; la elevación de esas mismas conclusiones justas al Directorio militar y el manifiesto que preparamos dirigido al país, que se leerá dentro y fuera de España y que se comentará por su alto espíritu patriótico, son los comienzos de la campaña que hemos de realizar en pro de la escuela, del niño y del maestro.

Para ello reclamamos el apoyo, la cooperación decidida de todos los ciudadanos conscientes.—La Comisión ejecutiva: C. Martínez Page, Angel A. Castillero, Z. Ladrillero Santos.

Congreso de Educación Católica en Méjico

Hay que desterrar de la legislación cuanto limite la enseñanza particular

Si los colegios han patentizado su eficiencia, ¿qué será cuando se lleve a cabo la Universidad Católica Mexicana?

Para el día 15 de agosto próximo ha sido convocado en Méjico un Congreso de Educación Católica, en que se discutirán todos los temas pedagógicos modernos, se presentarán Memorias sobre los resultados alcanzados en la enseñanza primaria y superior, en la cultura artística y profesional y en la educación industrial femenina por los centros docentes católicos.

«Si atomizados, divididos, separados por las leyes y el individualismo fatal que tendencia a limitar el desarrollo de los colegios católicos su eficiencia, ¿qué será cuando se lleve a cabo en común una gran obra, como, por ejemplo, la Universidad Católica Mexicana?», ha dicho uno de los organizadores.

El problema de la enseñanza no es privativo del Estado, según el Catolicismo. En consecuencia, se debe procurar desterrar de la legislación toda prohibición o tendencia a limitar el desarrollo de la enseñanza particular. Se discutirá una iniciativa para que se reforme aquella Constitución y se adoptará una serie de postulados y aspiraciones sobre la enseñanza.

La convocatoria para el Congreso de Educación Católica ha sido formulada por la Cruzada Nacional en defensa del Catolicismo, fundadora de escuelas católicas en todo el país. La Asociación Católica de la Juventud Mexicana y la Unión de Damas Católicas contribuirán directamente al esplendor del Congreso, defendiendo la doctrina social cristiana en la enseñanza. Al efecto, pondrán los medios empleados por los católicos belgas para lograr cabal libertad de enseñanza. Entre esos medios están la creación del bono escolar y la repartición proporcional de los subsidios del Estado en favor de las escuelas. Se mencionarán también las recientes conquistas de los católicos de Holanda, Italia, España, Francia y otras naciones hispanoamericanas, en donde se han dictado leyes de enseñanza libre y se han fundado Universidades Católicas y se ha puesto un dique a los avances del jacobinismo.

El Congreso durará diez días, debiendo principiar el 15 de agosto próximo.

Se invitará a la Secretaría de Educación (Ministerio de Instrucción pública) para que envíe representantes al Congreso, con objeto de que oficialmente se conozcan las tendencias de los profesores católicos, desde luego, cumplidores de los planes oficiales, que no han pretendido jamás cambiar o alterar.

Los organizadores del Congreso estiman que el fomento de las escuelas privadas es una forma de acabar con el analfabetismo del país.

CORONAS DIADEMAS DE AZAHAR FLORES Y PLANTAS RUBIO.—CONCEPCIÓN JERONIMA, S.

Sociedades y conferencias

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las siete y media continuará la discusión en la sección segunda de Derecho penal, haciendo uso de la palabra los señores Salazar (don Rafael), Retortillo (don Cirilo) y Lasso (don Antonio).

CABALLEROS DEL PILAR (Flor Baja, número 3).—A las siete de la tarde, conferencia doctrinal semanal sobre «El Símbolo de los Apóstoles», por el reverendo padre Alfonso Torres, S. J.

FACULTAD DE FARMACIA.—A las siete y media de la tarde, doctor Maestro Ibañez, «Análisis químico y micrográfico de harinas y alimentos feculentos».

No es el asesino del pastor

Se trata de un perturbado

Se ha comprobado que Juan Otero Rodríguez, que, conforme dijimos ayer, se había declarado autor de la muerte del pastor Marcos Felipe, tiene perturbadas sus facultades mentales y no es el culpable del delito.

Juan sirvió en el regimiento de Lanceros de la Reina y después en la brigada disciplinaria de Melilla. Su razón sufrió extrañas alteraciones y fue enviado al Hospital Militar de Carabanchel, donde se le sometió a observación.

Entonces oyó hablar del crimen, y en su cerebro se fijó el hecho de tal modo, que ahora padece la manía de creerse el criminal.

El Interior gana 16 céntimos en partida y en las series E, D y A, no alterando la cotización de las restantes; el Exterior sufre escasas alteraciones, y los Amortizables repiten todos ellos los precios precedentes, con excepción de la serie A del 5 por 100 antiguo, que aumenta un cuartillo. De las Obligaciones del Tesoro, las de engros y abril suben diez céntimos, las de noviembre cedem cinco y las de febrero vuelven a cotizarse a 109,30.

El testimonio de una madre

«Mi hijo no tenía apetito y se volvió anémico; pero el médico le prescribió tomar, mezclado en la leche de desayuno y merienda, una cucharada de Ruamba. Desde entonces está alegre, le ha vuelto el color sano de antes, va creciendo robusto y sus enfermedades propias de su edad apenas las percibe».

Lo toma como verdadera golosina, por ser sumamente agradable, y en cuanto despierta todas las mañanas pide el Ruamba. Gracias, pues, a este poderoso reconstituyente, ha recobrado el apetito y la salud.

Es con sumo gusto que así lo hace constar agradecida, MARÍA RUIZ, Diputación, número 353, Barcelona.

¿Le agrada a usted el sport?

Es natural que le seduzca, porque el deporte fomenta la salud. Pero si el cansancio y el mareo atajan los impulsos de la afición, es evidente que la debilidad se adueña de su cuerpo y hay que combatirla con un tónico.

El vigor y la nutrición de la sangre se obtiene tomando diariamente tres cucharadas del JARABE restaurador

HIPOFOSFITOS SALUD

Con el uso de este poderoso reconstituyente, recobrará usted las energías vitales y la agilidad y el buen humor que hace amable la vida.

Más de 35 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Rechace todo falso que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

COTIZACIONES DE BOLSA Crónica taurómaca

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,85; E, 70,85; D, 71,25; C, 71,25; B, 71,25; A, 71,40; G y H, 71.

6 por 100 Exterior.—Serie F, 85,50; E, 86,50; D, 86,25; C, 86,85; B, 86,70; A, 86,75; G y H, 87,25.

4 por 100 Amortizable.—Serie C, 89,15; B, 89,75; A, 89,75.

6 por 100 Amortizable.—Serie F, 95,50; E, 95,50; D, 95,50; B, 85,50; A, 95,75.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie D, 95,50; C, 95,50; E, 95,50; A, 95,50.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 103,25; B, 102,45 (enero); Serie A, 102,50; B, 102,20 (febrero); Serie A, 103,35; B, 102,10 (abril); Serie A, 102,25; B, 101,85 (noviembre).

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1888, R; Deudas y obras, 89,75.

Caja de Emisiones, 86,25. Empréstito austriaco, 93,75. Bono de Fomento, 101,65.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 5 por 100, 109,15; ídem 6 por 100, 109,75; argentinas, 2,73.

Acciones.—Banco de España, 569; Tabacos, 439,50; Banco del Río de la Plata, 49; Fénix, 290; Azucareras preferentes, 112,50; ídem, fin corriente, 112; Paiguera, 48,50; ídem, fin corriente, 49; Electrica, B, 103,50; M. Z. A., 102,50; 857; ídem, fin corriente, 359,25; Norte, 379; ídem fin corriente, 375; Tranvías, 89,50; ídem fin corriente, 89,75; El Chorro, 1,00.

Obligaciones.—Azucareras estampilladas, 75,50; Constructora Naval, 6 por 100, 97; Unión Eléctrica, 6 por 100, 101,50; ídem 5 por 100, 92,25; Alicantes primera, 294; F. S. G., 101,40; H. 94,55; Norte, primera, 66,50; quinta, 66,25; 6 por 100, 103,35; Valencianas s/o, 56; Valencia-Úbeda, s/n, 64; Asturias, primera, 65; segunda, 64; Tángor-Foz, 96 Metropolitan 6 por 100, 104; Riotinto, 101,50; Peñarroya, 98; Gas Madrid, 103; H. Española 6 por 100, 97,50; Transatlántica (1920), 101,25; ídem (1922), 100,75; Santillana, segunda, 83; Minas del Rif, A, 92; B, 91; Oeste, segunda, 47.

Moneda extranjera.—Francos, 36,45; ídem suizos, 135,85 (no oficial); ídem belgas, 35,65; libras, 53,61; dólar, 7,05 (no oficial); liras, 28,95; escudo portugués, 0,335 (no oficial); peso argentino, 2,80 (no oficial); florín, 2,925 (no oficial); corona checa, 21,10 (no oficial).

BILBAO

Alcos Hornos, 134; Resinera, 178; Papelera, 72,50; Banco de Bilbao, 1.655; ídem de Vizcaya, 1.050; ídem Central, 80; H. Española, 141; Unión Minera, 10; Sota, 775; Vascongados, 625; Minas del Rif, 3.005.

BARCELONA

Interior, 70,90; Exterior, 85,70; Amortizable, 95,75; Noctes, 75; Alicantes, 71,80; Andalucía, 62,25; Orense, 18,45; francos, 36,50; libras, 33,06; dólares, 7,05.

PARIS

Pesetas, 276,50; liras, 70,60; libras, 62,95; dólar, 19,505; coronas checas, 57,60; ídem suizas, 125,50; ídem noruegas, 298,25; ídem dinamarquesas, 249; francos suizos, 374,75; ídem belgas, 98,15; florín, 779; Riotinto, 8,980; Río de la Plata, 125,50.

LONDRES

Pesetas, 83,625; marcos, 30,02; francos, 93; ídem suizos, 24,77; ídem belgas, 94,70; dólar, 4,7663; liras, 116,68; coronas noruegas, 31,23; ídem dinamarquesas, 26,62; peso argentino, 45,25.

NOTAS INFORMATIVAS

La Bolsa se muestra durante la reunión de ayer bastante retraída en los departamentos industrial y de crédito, aunque los cambios oscilan firmes. En cambio, los fondos públicos cada día están más animados, subiendo las cotizaciones de un modo paulatino. De los restantes grupos, el de divisas extranjeras acusa mayor disposición que en la reunión precedente, si bien el alza de los francos no parece muy decidida.

El Interior gana 16 céntimos en partida y en las series E, D y A, no alterando la cotización de las restantes; el Exterior sufre escasas alteraciones, y los Amortizables repiten todos ellos los precios precedentes, con excepción de la serie A del 5 por 100 antiguo, que aumenta un cuartillo. De las Obligaciones del Tesoro, las de engros y abril suben diez céntimos, las de noviembre cedem cinco y las de febrero vuelven a cotizarse a 109,30.

En el departamento de crédito únicamente.

El testimonio de una madre

«Mi hijo no tenía apetito y se volvió anémico; pero el médico le prescribió tomar, mezclado en la leche de desayuno y merienda, una cucharada de Ruamba. Desde entonces está alegre, le ha vuelto el color sano de antes, va creciendo robusto y sus enfermedades propias de su edad apenas las percibe».

Lo toma como verdadera golosina, por ser sumamente agradable, y en cuanto despierta todas las mañanas pide el Ruamba. Gracias, pues, a este poderoso reconstituyente, ha recobrado el apetito y la salud.

Es con sumo gusto que así lo hace constar agradecida, MARÍA RUIZ, Diputación, número 353, Barcelona.

¿Le agrada a usted el sport?

Es natural que le seduzca, porque el deporte fomenta la salud. Pero si el cansancio y el mareo atajan los impulsos de la afición, es evidente que la debilidad se adueña de su cuerpo y hay que combatirla con un tónico.

El vigor y la nutrición de la sangre se obtiene tomando diariamente tres cucharadas del JARABE restaurador

HIPOFOSFITOS SALUD

Con el uso de este poderoso reconstituyente, recobrará usted las energías vitales y la agilidad y el buen humor que hace amable la vida.

Más de 35 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

EL silencio del alboroto o el alboroto del silencio

Al comenzar el tajo taurino miramos un poco hacia atrás... ¡Nada!

Apagase el rumor de las encendidas discusiones del plato Sánchez Mejías. Una sonrisa oséptica acogió la probable actuación de Belmonte en España. ¡Se dijo tantas veces!

Un olvido absoluto envolvió a las figuras taurómacas en un candoroso es: años pasado. Nada, nada.

Sólo un clamor de alandó los mares caldes estos días las penas y mentideros taurinos. A su calor nos entusiasmamos por las corridas que empezaron. ¡Iba ya quien así mantiene el fuego de la acción!

«De quién se habla? De Chievelo. El se villamo, que coagula allá en Méjico ser el rival de Gaona, ha acabado por vencerse definitivamente, en tarde de prueba para un torero».

«Unos Josélio hace diez años, encerrado Chievelo mano a mano con Gaona, y como el de Gelves, tuvo Manolo que apurar con cinco toros, confirmando así una nomenclatura de las innumerables suertes de una tarde triunfal».

Chievelo puso cátedra en Méjico, en la corrida de su beneficio. Entre los bichos de Lugo corridos, gallo el toro bravo, ese toro que descubre a los malos toreros, pero que sirve a los grandes lidiadores para mostrar su rocío temple».

«¿Qué hizo el chaval? Dice textualmente Juan Gallardo en «El Sol», de Méjico, al comentar el trabajo de Chievelo: «Se inició el quibullo con cinco estapudados pases naturales. Cinco modelos de izquierda clásica; cinco naturales con más naturalidad en la ejecución que quien los inventó. Y con más quietud que si toros de salón. ¡Qué admirable manera de templar, de despegar, de recoger, girando sobre los talones y agitando uno tras otro! Modelo regio para un cuadro. Y luego, como si aún no le pareciese suficiente aquella formidable ovación, a liges de naturales con otros tantos de pecho. Pero no inquietos, esos, no, nada de eso; lanceo lleno de bríos, de valor, de entusiasmo, de arte, de sabiduría, sacudiendo al toro de la mismísima faja y burlando los lances en los de pecho. Y luego para vengar, un aparatado, varios de la firma, algunos ayudados y otros mil preciosidades definitivas. ¡Qué faena! ¿Qué enceres de maravillas...! Y el final, también digno. Arreñó a matar con seguridad, con decisión. Y cargó la escocada hasta la bola y en lo alto. Luego un descabello certísimo...! ¡Se desliró!».

No paró aquí el trabajo magno. Tantos de rutillos das toros más y cortó la oreja del que corrió plaza.

Todo un curso de clasicismo y de arte de la verdad.

Nuestro criterio acerca de Chievelo, mil veces expuesto en estas columnas, se va confirmando muy lejos de aquí. Clasicismo en la factura torera. Personalidad imborrable».

Por ello es un triunfo clamoroso en América, que constituye hoy en Madrid el tema bastión entre los taurófilos de todos los colores, y ha dado lugar a que en Cuba arda la afición hasta el punto de contratar al diestro victorioso, para tres corridas.

Última palabra: Verdaguillo, el popular cronista mejicano, afirma a la cabeza de la semana: «COMO TORERO AYER CHIEVELO, NO HABIAMOS VISTO TORERO NONCA...» Y luego, en un inciso, al relatar la última faena de la tarde triunfal, dice resueltamente que Chievelo es el único fundador que se ha visto en Méjico en los últimos tiempos... ¡Aquí conviene recordar que en los últimos tiempos ha torreado en Méjico Juan Belmonte, Ignacio Sánchez Mejías y Marcial Lalanda, entre otros, a todos los cuales HA BORRADO Chievelo, por las muestras».

Responde esta información a un estado de opinión existente al comenzar de hecho la temporada madrileña. Chievelo La alborotado el cotar en Méjico, como puede verse por su Pasa periódica...

...Y aquí se ve el silencio en muchos sectores de la publicidad. Nuestra pluma quijotesca quiere reparar la injusticia, no por el torero precisamente, sino por el arte: obras así deben servir de estímulo y estímulo a los profesionales que comienzan la carrera.

Toró con la izquierda, sello propio, sin imitaciones, en el artista. Generosa simpatía al progonar el triunfo en la crítica taurina.

¡Qué buen programa para la temporada de 1925!

Un juez especial para el hundimiento

—Tal vez con motivo del hundimiento que últimamente ha ocurrido en Madrid —dijo anoche el general Vallespina al dar la referencia del Consejo celebrado por el Directorio— se nombre un juez especial. A toda costa queremos que se especifique y aclare un suceso que ha causado tantas víctimas, aunque, claro es—añadió el vocal del Directorio—, que sin sacar las cosas de quicio.

Un lesionado más En la Casa de Socorro se curará del Hospital se presentó ayer el rancocero Cristóbal López Alameda, de diez y siete años, por padecer fuertes dolores contusivos, que se calificaron de leves, salvo accidente.

El lesionado manifestó que al hundirse el pabellón de la fábrica «Floralis» se arrojó desde el piso principal a un soler contiguo, y que por el pronto no advirtió molestia alguna; pero que ayer los dolores comenzaron a presentarse.

El contratista señor Arrillaga continúa grave, y por esta causa no ha declarado aún.

El alcohol para encabezar los vinos

Por real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto continúe en vigor durante el mes de marzo corriente la aplicación del artículo primero del real decreto de 1 de septiembre próximo pasado, no permitiendo el empleo de otro alcohol que el vínicu rectificado de 96 a 97 grados centesimales para el encabezamiento de vinos y fabricación de mistelas.

La revista anual de las Clases pasivas

En cumplimiento de lo que dispone la ley de 25 de junio de 1855, y conforme a lo prevenido en las reales ordenes de 29 de diciembre de 1882, 4 de mayo de 1897, 20 de enero de 1915 y demás disposiciones vigentes los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección general de la Deuda, deberán presentarse a pasar la revista anual ante el señor interventor de la misma, dentro del mes de abril próximo desde las diez a las trece, por orden de nóminas, que se expresa a continuación:

CRÓNICA DE SOCIEDAD

LA "GACETA"

Campeonato de España de "skis"

NOTICIAS SANTORAL Y CULTOS

Un té En casa de la condesa de Casa Tagle de Trasserra...

El marqués de Molins Lo heredó su hermano, el marqués de Ribamora.

San Rodrigo El 18 serán los días del marqués de Villalobar.

Santa Matilde El 14 serán los días de las marquesas de Aynorich...

Condesas de Antillón y viudas de Gómbar y Infantes.

Viudecesas viudas de Roda. Señoras de Álvarez de la Rivera, Daílo, Ballester, Barandica, Burgos, Cebrán, Dorda, Echeagaray, viuda de Feñá, Lequerica, viuda de Le Motheux-Hourbaki, Marañón (don Jesús), Martínez del Campo, viudas de Martínez del Rincón, Mesia y Aranda, Micholena, Muñoz, Pérez del Pulgar y Burgos, viuda de Quítez, Sánchez Guerra y Sanz, viudas de Sanjuana y San Román y Users Dogalés (don Luis).

Señoritas de Alonso Gervira, Cubas, Fernández de la Cuesta, Fernández de los Herceles y Le Motheux-Hourbaki, Guisasaola, Horca, Lavín, Martínez y Ladrón de Guevara, Martínez del Rincón, Olivares y Ruiz del Burgo, Romero, Sanjuana y Fontagald, Santes y Santos Suárez y Grón.

Las diezmoas, felicitaciones. El marqués de Alcedo está recibiendo muchas enhorabuena por haber sido agraciado por su majestad con la grandeza de España.

El señor don Fernando Quiñones de León y Francisco Martín reside en Biarritz; pertenece a la carrera diplomática; es hermano de don José, nuestro embajador en París; de don Juan, marqués de Montevirgen, casado con la duquesa de Plasencia; de don Cayo y de don Ana, ya difunta, que llevó el marquesado de San Carlos.

Ha estado casado dos veces: la primera con la malograda marquesa de Valladares, doña Milagros de Eudayen y Martínez, naciendo un hijo, el marqués de Moez, fallecido ya por causas, y que fue esposo de una dama inglesa, y después con doña Antonia Bafuñes, ya difunta, teniendo varios hijos, entre ellos doña Margarita, señora de Christhofersen.

Una el marqués de Alcedo nuestro corral paribién.

En breve contraerán matrimonio a la indistima señorita Carmen Movellán y Sánchez Romate y el bizarro comandante don Enrique Varela.

—Pronto se presentarán ante el ara santa la angelical señorita Carmen Caro y Sanjuán y el ilustrado ingeniero industrial don Julián López de Silva y Brunet.

—En la iglesia de San Antonio de la Florida se ha verificado el enlace de la bella señorita Pilar Díez Sampietro y don Manuel García Fernández.

Los apadrinaron la señorita Paz García y don Angel Menca.

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

Enferma La condesa de Lombillo (nacida María de la Cruz Villafraanca) está enferma de algún cuidado.

Desearnos el pronto restablecimiento de la distinguida paciente.

Alumbramiento La vizcondesa de Torres Secas ha dado a luz con felicidad a su hijo primogénito.

Viajeros Han salido para Roma, los duques de Fernán Núñez y familia y la respetable señora doña Atocha Jadraque, viuda de Cuesta, y su hermosa hija, Concepción; para París, don Herminio Álvarez Gómez; para los Estados Unidos, el marqués de Loriana; para Biarritz, los condes de Jiménez Molina; para Sevilla, los condes de Bagaes; para Suiza, la marquesa de Villota, y para París, el conde de la Cámara, acompañado de don Enrique Meneses y de don Eugenio Ruiz Rodríguez de la Escalera, en donde pasarán dos semanas.

Regreso Han llegado a Madrid: procedentes de París, los señores de Soms, y de Santander, la señora doña María S. de Santuosa, viuda de Botín.

Fallecimientos La señora doña Benita de Bengoechea y Soeeta, viuda de don Fernando de Celayeta, rindió el día 8 su tributo a la muerte en su casa de Abadismo (Vizcaya), después de haber recibido con gran fervor los Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

La difunta fué justamente apreciada por sus acreditadas virtudes y caritativos sentimientos.

Las misas que se digan hoy en esta Corte en los templos de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, San Ignacio y Santa Cruz, en las parroquias, iglesias y conventos de Bilbao y sus alrededores, Durango y Abadiano, serán por el eterno descanso de la difunta, a cuya hija, doña María de la Soledad; hijo político, don Pablo Galzán; y Equillar; nietas don Angel, don Fernando y doña María Isabel; hermana, doña Juana, y demás deudos, enviamos sentido pésame.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por la finada.

—Confortada con los auxilios espirituales, falleció en Viena el día 3 del corriente la virtuosa señora doña Federica R. de Sordá, esposa de nuestro estimado colaborador, don Aniceto Sordá, «Danubio».

Tanto a éste como a su demás distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento, y rogamos a los lectores de EL DEBATE que tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

El Abate FARIA

NOTAS MILITARES

CURSO DE INSTRUCCION ECUESTRE

Del 15 de mayo al 15 de junio se celebrará el curso de instrucción ecuestre para capitanes de Caballería, ajustándose al programa formulado por la Escuela de Equitación Militar.

Los capitanes designados concurrirán montados y acompañados de sus asistentes, excepto los pertenecientes a los regimientos de Lanceros de Sagunto, España y Borbón, Húsares de la Princesa y Grupo de Caballería de Instrucción, que lo efectuarán desmontados.

AGREGADOS MILITARES

Se dispone que el agregado militar a las representaciones diplomáticas de España en Chile, Méjico y Ecuador, comandante de Caballería don Luis de Antón y Rossi, efectúe su presentación oficial en Méjico, teniendo derecho durante este tiempo, que será lo estrictamente indispensable, a las dietas y gastos de viaje.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALAFRAYS

SUMARIO DEL DIA 10

Presidencia.—Declarando que por las Aduanas del reino podrán de-pacharse con régimen de garantía de derechos las máquinas o efectos ya autorizados por la Federación Española de destructores, constituida por los maestros señores, prosigie en Madrid, en las centros presidentes, las pruebas a realizar en el automovilismo ligero y aviado, y cuando sea del caso se trasladó la Comisión a Segovia para realizar las del automovilismo pesado en la Escuela allí radicada.

Concediendo el ascenso a porteros primeros a varios patentes segundos.

Gracia y Justicia.—Disponiendo que el portero quinto Antonio March Vives, afecto a la Audiencia territorial de Palma de Mallorca, pose a procer sus servicios en la Real Academia de Medicina y Cirugía de dicha capital.

Declarando jubilado a Ceánuri López Tonzoco, alguacil del Juzgado de primera instancia e Instrucción de Redondela (Pontevedra).

Nombrando a don José Bartruchina Carrascosa oficial de Sala de la Audiencia territorial de Valencia.

Trasladando a la plaza de rebolero de la Audiencia de Albaladea a don Félix Álvarez Valdés y Argüelles, secretario del Gobierno de la misma.

Disponiendo la separación de don Jaime Rius y Billa del cargo de secretario judicial del distrito del Hospital, de Barcelona.

Guerra.—Disponiendo efectúe su presentación oficial en Méjico el agregado militar a las representaciones diplomáticas de España en Chile, Méjico y Ecuador, comandante de Caballería don Luis de Antón y Rossi.

Marina.—Asociando al empleo de comisario de la Armada a don Justo E. Ugidos y López, contador de marina.

Idem al empleo de contador de navío a los contadores de fragata don Antonio Escobedo Moreno y don Eduardo de Sosa y Durán.

Idem a contador de fragata al oficial alumno de Administración de la Armada don Luis Manzano Ferrásion.

Concediendo mejora de pensión a Manuel Rialde los Rodríguez, operario de máquinas, permanente.

Intendencia.—Autorizando a la Sociedad anónima Automóvil de Avila-Pedrolina-Barco para que aumente en motivo el importe del timbre con que están gravados los billetes de viajeros y talones resguardos de necesidades que expide.

Instrucción pública.—Disponiendo se clasifique de beneficencia particular decano, la fundación instituida en San Martín de Potos, Ayuntamiento de Bilbao del Sr. (Lugo), por el presbítero don Pedro Arias Vázquez.

Idem la fundación instituida en San Martín de Lousada, Ayuntamiento de Senos (Lugo), por don Andrés García Zuzo, canónigo que fué de aquella Santa Iglesia Catedral.

Concediendo a los auxiliares de Patología de las Escuelas de Veterinaria el derecho a formar parte, con voz y voto, de los Clavos respectivos cuando no haya profesor numerario de la asignatura.

Prorogando por un mes la beca, por enfermo, a don Francisco Reina Pérez, profesor interino de Alcañal de la Escuela Profesional de Comercio de Las Palmas.

Revolviendo el curso de alzada formulado por la Academia de Ciencias contra orden de la Dirección general de Primera enseñanza de 13 de mayo último.

Idem el expediente instruido a instancia del Ayuntamiento de Cartagena (Murcia), sobre reclamación de casa-bibliotecas por los maestros conserjes.

Acceptando, con destino a la Biblioteca Balaguer, las obras que ha donado don Mateo Martí de Masaryk, y disponiendo se den las gracias a la referida donante.

Idem, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, el donativo de cien ejemplares de la obra titulada «¿Qué puede comprenderse, sin matemáticas, de la teoría de la relatividad?», hecho por el autor de la misma don José de la Puente Lario, catedrático del Instituto de Barcelona; y disponiendo se den las gracias al referido donante.

Disponiendo se clasifique de beneficencia particular decano la fundación Escuela de Niños y Niñas, instituida en Briz, Ayuntamiento de Canaleña (Santander) por don Vicente Rojo.

Idem la fundación instituida en San Andrés de Cór, Ayuntamiento de Caldas de Reyes (Pontevedra) por don Nicolás de Hlawa.

Idem se saque de nuevo a pública subasta la casa número 18 de la calle de Juan Caldera, en Olivares (Badajoz).

Annunciando a concurso previo de traslado la provisión de la plaza de profesor numerario de Labor y Economía doméstica, vacante en la Escuela Normal de Maestros de Málaga.

Autorizando la circulación y uso legal en España de una balanza semi-automática denominada A. V. I. V. marca «Avidya», de 10 kilogramos de alcance.

Idem de las balanzas marca «Wistula».

Disponiendo se den ascensos de escuela a estudiantes de Escuelas de Comercio.

Declarando monumento nacional la histórica casa-palacio que perteneció a la antigua familia de los Sada, donde nació don Fernando el Católico, en San José (Zaragoza).

Resolviendo las reclamaciones formuladas contra las adjudicaciones de destino con carácter provisional, contenidas en el orden de la Dirección general de Primera enseñanza de 5 de diciembre de 1924, inserta en la «Gaceta» del 9.

Idem instancia de don José Manuel de la Peña Saizquier, auxiliar temporal, y de otros ayudantes de las Universidades del reino, solicitando que se les abonen los haberes que los corresponden, respectivamente, por concepto de retiro y por auxilio a algunos auxiliares durante las meses de julio, agosto y septiembre últimos.

Disponiendo se anuncie a concurso previo de traslado la provisión de la cátedra de Lengua y Literatura latinas, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla.

Idem se den ascensos de escuela a catedráticos de Universidades.

Idem que con destino a las Bibliotecas públicas del Estado se adquieran 250 ejemplares de la obra titulada «El año político 1924», de la que es autor don Fernando Soldevilla Ruiz.

Admitiendo a don José Manuel Álvarez y Álvarez la renuncia del cargo de secretario de la Escuela Pericial de Comercio de Oviado.

Prorogando por un mes la licencia por enfermo a don Domingo Paz Ortega y Pérez, profesor titular de Francia de las Escuelas de Maestros y Maestras de Zaragoza.

El Boca Juniors jugará en Madrid. La Targa y Copa Florio

Resultados de los partidos más importantes que por falta de espacio no publicamos ayer en nuestra página:

En Madrid Campeonato bancario HISPANO-AMERICANO-Río de la Plata 8-0 VIZCAYA-LAZARD BROTHERS-Alfonso Transaccón 8-1 CITY-LOPEZ-QUESADA-Central 4-1 INTERNATIONAL-Bilbao 3-1

En provincias En Almansa: RACING CLUB-Deportivo, de Elda... 4-2 En Pamplona: LAGUN ARTEA-Deportivo 2-0 En Cartagena: MERCANTIL-Lorca F. C. 1-0 En Motril: Athletic Club-Club Comercial 0-0 En Toledo: DEPORTIVA, de Aranjuez-Perseverancia, de Madrid 6-0

El campeón argentino Boca Juniors jugará en Madrid los días 19 y 22 del presente mes.

El primer día es probable que juegue con el Athletic Club, campeón de la región centro, organizado por el Real Unión, de Irún. Probablemente se alinearán así: Barro, Anadol—(Osas), y Gamborona—(Real Petis)—Fajardo, De Miguel—Ortiz—Triana—Palacios—(Osas).

Para el segundo día actuará la selección Athletic Club, desconociéndose al equipo que se ha de presentar, si bien los jugadores más probables serán los siguientes: Barro, Escobal—Osas, N—Mejías, De Miguel—N—Triana—Félix Pérez—(Osas).

CORUÑA, 9.—Han llegado los jugadores argentinos, a los que se tributó un cariñosísimo recibimiento.

Jugarán con el Deportivo e jueves y domingo próximos.

ALPINISMO

El domingo se celebró el campeonato de España en esquí, fondo, organizado por la Federación Española de Alpinismo. El recorrido que, en vista de las condiciones de la nieve, marcó el Jurado, fué el siguiente: Salida de la Pradera del Primer Gorgoro, Puerto de Navacerrada, Refugio de La Maliciosa, Cuesta del Noruego, puertos de los Colos y Navacerrada, kilómetro 20 de la carretera de Villalba, Barranco de las Guarnillas.

El resultado de la carrera fué éste: 1. R. ARCHIE, del Club Alpino Español, que invirtió en el itinerario señalado dos horas veinticuatro minutos; 2. Grassé, dos horas veinticuatro minutos treinta segundos; 3. Perache, dos horas treinta minutos veintinueve segundos; 4. F. Huerta, dos horas treinta y un minuto cuarenta segundos; 5. Corujo, dos horas treinta y seis minutos quince segundos; 6. Ribas, dos horas cincuenta y seis minutos veintinueve segundos; y 7. F. Riu, dos horas cincuenta y ocho minutos cuatro segundos; retirándose durante el recorrido cuatro corredores más.

El domingo tuvo lugar en los alrededores del colado de la Sociedad Peñalara el campeonato social de segundas categorías, que resultó interesante.

En el concurso de habilidad, que se celebró en primer lugar, lograron clasificarse: 1. PINA; 2. Serra; 3. Ferrero, 4. Sanjuero, y 5. Soriano.

En el de los 600 metros: 1. FERRERO; 2. Pina; 3. Serra; 4. Acevedo; 5. Sanjuero; 6. Vidal; 7. Soriano. En la prueba de medio fondo: 1. SANJUERO; 2. Pina; 3. Serra, y 4. Ferrero.

El domingo próximo se celebrará el campeonato del Guadarrama en la parte de

Por estar fabricados con esencias naturales de flores, seducen los aromas ideales de la perfumería

“ROSALEDA”

Colonias, polvos, extractos, dentíficos, lociones, etc.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NEUROSOS

Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

¡¡ASOMBROSO!! ¡¡INTERESANTE!!

El público debe conocer los precios de las PARIERIAS CENTRALES. Géneros de su fabricación de S-badell, para caballero. Cortes de traje, estambre, de los estilos más nuevos, desde 30 ptas. Panta en térmico, colores beige, gris y humo de Londres, desde 12,50.

INMENSO SURTIDO EN ARTICULOS DE GRAN NOVEDAD PARA SEÑORAS. Puntos de seda desde 3,75 pesetas, y 1,40 metros a 8,50. Idem estampado, a 7,50. Crepones seda, desde 5 pesetas. Ottomanes sedá, desde 6,50.

GRAN VIA, 3 (ESQUINA A HORTALEZA), PALACIO DEL CIRCULO MERCANTIL

MODO DE USAR LA CARMELA

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo, y los veinte días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad.

¡¡Maravilloso invento!! No mancha ni la piel ni la ropa, pudiéndose usar, por lo tanto, con la mano.

De venta en perfumerías, droguerías, bazares, etc., y autor, N. López Caro, Santiago.

“MAH-JONGG” POPULAR

EL JUEGO CHINO DE MODA, QUE YA PODEMOS OFRECER COMPLETO, EN MADERA, A 40 PENETAS, CON LIBRO DE INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

Tenemos también modelos de lujo a precios agradables

L. Asín Palacios. Preciados, 23. Madrid

Automovilismo

Los dos famosos pruebas de conjunto Targa y Copa Florio ya reanudarán oficialmente 18 concursos, correspondientes a seis marcas de las más reconocidas. Indicaremos a continuación éstas con los más probables conductores:

- 1. SUNBEAM I (Segrave). 2. SUNBEAM II (Conelli). 3. DELAGE I (Divo). 4. DELAGE II (Boussat). 5. PEUGOT I (Bollot). 6. PEUGOT II (Wagner). 7. PEUGOT III (D'Avargne). 8. PEUGOT IV (Forsati). 9. BUGATTI I (conde de Masetti). 10. BUGATTI II (P. de Vizcaya). 11. BUGATTI III (Constantini). 12. MERCEDES I (Werner). 13. MERCEDES II (Seiler). 14. MERCEDES III (Neubauer). 15. MERCEDES IV (Leutenschelger). 16. STEYR I (Rutler). 17. STEYR II (Drilli Peri). 18. STEYR III (X. X.).

FRANCOCHAMPS, 10.—El Gran Premio de Bélgica de los veinticuatro horas ha reunido las siguientes inscripciones:

- 1. BIGNAN. 2. DIATTO. 3. BUICK. 4. EXCELSIOR. 5. LA LICORNE. 6. LOIRAINNE-DIETRICH. 7. F. N. 8. SALMSON. 9. AMILCAR. 10. SPEDSPORT. 11. LANCIA. 12. CHENARD WALCKER. 13. SENECHAL. 14. IMPERIA.

Subvenciones a los Institutos de segunda enseñanza

Acosiendo a las peticiones formuladas por algunos maestros de los Institutos nacionales de segunda enseñanza, el ministro de Instrucción pública ha concedido para viajes y excursiones escolares las subvenciones siguientes: De 700 pesetas a los Institutos de León, Soria, Cádiz, Toledo, Logroño, Cádiz, Almería, Badajoz, Santander, Ciudad Real; de 1.000, a los de Laguna, Granada y Oviedo, y de 1.500, al de San Isidro, de Madrid, y al de Barcelona.

Para servicios de educación y cultura se han consignado las siguientes cantidades: al Instituto de Udon 1.400 pesetas para completar la instalación de una sala de proyecciones y 1.200 para una sala de estudios; 2.000 pesetas al de La Laguna para la creación de una biblioteca de autores nacionales y extranjeros que se hayan ocupado en asuntos carios, y al de Granada 1.000 pesetas para adquisición y encuadernación de libros y 2.000 para 40 mesas redondas.

Para la instalación de la Biblioteca eclesiar 1.000 pesetas; y 2.000 para la sala de estudios al de Soria; 500 para adquisición de libros con destino a la Biblioteca circulante de Cádiz; y 800 para mesas bibliográficas, y 200 para material del gabinete de Zoología del mismo.

Al de Badajoz 2.000 para la sala de estudios, 1.000 al de Toledo para la Biblioteca eclesiar y 870 para los talleres de trabajos manuales, del de Logroño.

Para la Biblioteca eclesiar del de Alicante 204 pesetas; la de Santander 2.000, 1.900 pesetas de Ciudad Real y 8.000 para instalar una Biblioteca circulante en el Instituto de Barcelona.

Al de Caba 2.000 pesetas para un curso de etnología.

AVISO.—Componga sus relojes en Montera, 18, portal. Quedará complacido.

POLIGRATO “LA BLANCA”

Patente de invención número 47.883; por veinte años. El mejor y más económico para reproducir escritos, música, dibujos, etcétera, hasta 800 COPIAS, en una o en varias tintas, con un solo original. Precio, 26 pesetas. Tinta, 3 pesetas frasco. Kit, 10 pesetas. Pídanse prospectos, remitiendo este anuncio, a MOYA F. DE BASTERRA HERMANOS VITORIA (ALAVA)

Medallas de Nuestra Señora de la Flor de Lis. Venta exclusiva en toda España

BENITO SAN BERNARDO, 1

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.

Barómetro, 70,9; humedad, 86; velocidad del viento en kilómetros por hora, 20; ocurrido en las veinticuatro horas, 882; temperatura: máxima, 12,6 grados; mínima, 4; media, 8,3; suma de las desviaciones diurnas de la temperatura media desde primero de año, menos 89,4; precipitación acumulada, 0,0.

ASOCIACION MARIENSE DE CARIDAD.

El estado de cuentas del mes de febrero arrojó los siguientes resultados: Ingresos, 37.194,22 pesetas; gastos, 62.493,55 pesetas.

La Asociación tiene anclados, con el carácter de definitivos, a 1.047 mendigos. Distribuyó diariamente en las comedores de varones, madres lactantes, bebés y cordero público, 300 raciones. Paga los jornales a 28 ciegos que trabajan en los talleres del Centro Instructivo Protector de los mismos; abona pensión diaria a 13 ciegos, constituidos en familia, y facilita participaciones de Lotería a 345 ciegos e impedidos, evitando con estas atenciones que todos ellos tengan que implorar la caridad, único medio que anteriormente tenían para atender a su subsistencia.

Su majestad el Rey, en su último viaje a Zaragoza, al llegar a Casetas se desayunó con Chocolate Zorroquino, que ha elegido por sus excelentes condiciones.

El señor Zorroquino le ofreció de sus ricos bombones, que su majestad se dignó aceptar. Merece plácemes este consecuente industrial, que elabora productos tan sanos.

MALOS ALIMENTOS.—El concejal delegado de Mercados, don Ramón Rodríguez, ha mandado inutilizar en la semana anterior los siguientes artículos, que se encontraban en malas condiciones para el consumo: 1.049 kilos de boques, 273 de merluza, 414 de salmones, 127 de otras clases de pescados y mariscos, 42 jamones, seis licores, 25 aves y 381 kilos de frutas y verduras.

HALLAZGO.—En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Hospicio se halla depositado un llavero con cinco llaves, hallado en la vía pública, y que se entregará a quien justifique ser su dueño.

COFRADIA DEL CRISTO DE LA BUENA MUERTE.—La Cofradía del Santísimo Cristo de la Buena Muerte, de Sevilla, esencialmente universitaria, ha celebrado un solemne quinario en el templo de aquella Universidad.

Los sermones estuvieron a cargo de don Eloy Montero, catedrático de la Facultad de Derecho y director espiritual de la Hermandad.

GRATIFICACIONES A LOS TORREROS DE FAROS.—Por real orden del ministro de Fomento se ha dispuesto que desde 1 de abril próximo, por las defensas de Obras públicas de las provincias marítimas, se remitan el día 10 de cada mes al negociado de Contabilidad de dicho ministerio, las nóminas de gratificaciones, indemnizaciones y asignaciones por residencia del personal de torres de faros.

ESTUDIANTINA ESPAÑOLA AL EXTRANJERO.—Hizo los auspicios del Colegio de Doctores de Madrid se ha organizado la expedición al extranjero de una estudiantina clásica española, que realizará en breve una gira por Francia e Italia, con objeto de allegar fondos con destino al Jardín Botánico de Madrid.

Está constituida por elementos de las Facultades de Letras y de Ciencias, y la Junta de honor, que preside don Ignacio Balaz, presidente de dicho Colegio, la forman don Francisco Carrillo Guerrero, presidente de la sección de Filosofía y Letras; el teniente coronel don Pedro Izquierdo, don Manuel Izquierdo y don Álvaro María de la Cueva.

Entre los actos que organiza la Tuna antes de salir de Madrid figuran varios conciertos en algunos teatros.

La estudiantina cuenta con auxilios muy valiosos y donativos de importancia.

Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 11: MADRID (E. A. J. 2, 350 metros).—6, Orquesta Radio España; «Americana» (marcha), «Escenas musicales» números 1 y 3, «Marsellesa».—6,15, Noticias del día.—6,30, «Divulgaciones radiotelefonía», por la señorita Carmen Hernández.—6,45, «Contra de Hoffmann», por Offenbach. Larguero del quinteto de Mozart, por la orquesta Radio España.—7, «Perfidia» y «Johanna», por un repertorio.—7,15, Orquesta Radio España.—7,30, «La mujer de los ojos azules», por don Fernando Cernob.—7,45, Orquesta Radio España: «Cuesta de Sábana», «Soleá» y «Jota».

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros).—18, «Cantata» de Ballo.—18,65, «Septimio Pami», «Mano obra de niños» (opereta), «Kalmán», «De fleur en fleur» (marcha), «Gendolfo», «En el clar de luna», «Gendolfo», «Promenade eléctrica», «Gendolfo», «Madame de Buterfly», (fantasía), «Fucini», «18,30, Tenor Jesús Royo: «Tango rojo», «Nieto de Molina», «Te quiero», «Román y Camarón», «Jota popular»; «¿Por qué le vi?» (tango), «Montes y Mares», «¿Andar por el honorato cantante italiano, Ramón Portavella; «Cantos» (serenata española), «Ayer París»; «Cantata» (romanza de la estrella, en catalán); «Wagner: «Obra de la bofetada» (poesía), M. Noel; «Cantos de himno» (tango), Jesús Romero; «La montaña» (tango), Guerrero; imitación de la triple cónica antigua, uno del público y el otro, «21,35, Ter. don Antonio Amiel: «L'Orchestr», «Pasador de perlas», Bizet; «Elvira de Amores», Donizetti.—21,45, El señor Urbano Fando recitará: «Amores y amores», hermano Quintero; «Cont de la Rosa», de «La América» (marcha); «A. Guimerá; «Quién espera escribir», Compostor; «La nueva sagra», J. Asmaras.—22, Quinteto Barce: «White pour wills» (foxtrot), «Kerou», «Cristina» (tango), «Sonia»; «L'Amor» (foxtrot), «Jordi»; «Amor» (foxtrot), «Attie»; «All Amos» (vals), «Belin»; «I love me» (foxtrot), «Web»; «22,30, Volontadista señorita Terri Sierra: «Amor», «Bach»; «Precioso», «Coprin-Kreider»; «Adante del concierto Morera»; «Arantales», Poppe; Pianista acompañante, V. Alaví.

APARATOS Y ACCESORIOS para T. S. II

Adroer Hermanos, constructores, Gerona

Asociación Católica de Represión de la Blasfemia

Undécimo aniversario de su fundación

La Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia, de Madrid, ha celebrado con toda solemnidad el undécimo aniversario de su fundación con una fiesta religiosa en la parroquia de San Millán.

Por la mañana se celebró una misa de comun

DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y beneficiosos

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Rechazad las imitaciones.

CATARROS antiguos y recientes

TOSES, BRONQUITIS radicalmente CURADOS

SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura **Fulmones robustos**, despierta el **Apetito**, aumenta las **Fuerzas**, secas las **Secreciones** y preserva de la **TUBERCULOSIS**

L. PAUTAUBERGE, 10, rue de Constantinople, Paris y todas Farmacias

Máquinas para coser y bordar, las de mejor resultado y las más sencillas.

WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, mitería, corsets, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: **RAPIDA, S. A., AVIÑO, 9, APARTADO 78, BARCELONA.** En MADRID, CASA HERNANDEZ, MAYOR, 29, y GRAN VÍA, 3.

Planes catálogos ilustrados, que se enviarán gratis.

PASTILLAS BOLIVAR

CATARROS. ASMA. TOS.

La Hipotecaria Española

Gestión de hipotecas.—Colocación de capitales. Agencia para préstamos en el Banco Hipotecario de España. Interés legal.—Reserva absoluta.—Gran actividad.

FUENCARRAL, 20, 1.º

Despacho, de once a una y de cuatro a ocho. Teléfono 36-25 M.

VERDADERO REMEDIO DEL HOGAR

LAS PASTILLAS VALDA

son indispensables al NIÑO al salir a la escuela, al ANCIANO al ir a tomar el aire, a los ADULTOS, cuando van a sus quehaceres para **PRESERVAR SUS ORGANOS RESPIRATORIOS o para CUIDAR** los Constipados, Dolor de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Orippe, Tracazo, Asma, Enfisema, etc.

PERO HAY QUE TENER CUIDADO de no emplear sino las PASTILLAS VALDA VERDADERAS que se venden únicamente en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

Fórmula 1.º Menthol 0.002 Escalyptol 0.0005 Anacar-Goma

Lentes y Gafas

de todas clases y formas, impermimentos, gemelos para teatro y campo, prismáticos, barómetros, termómetros, lupas, microscopios, Cristales Punkal, Zedon, Opticos, espectaculares. **VARA Y LOPEZ, PRINCIPE, 5.—MADRID**

ENRIQUE DE LAGUNA
Empresa constructora Navas de Tolosa, 5 MADRID

POMPAS FUNEBRES

AVENIDA PEÑALVER 15
TELEFONO 225-M
PROXIMO TRASLADO A 4 ARENAL 4

Ampollas OMEGA

Para hacer Líquores, Jarabes y Perfumes. Pedir lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá, 69, y Hermosilla, 52 MADRID

AGUA de BORINES

Bomba de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tipos).
METALURGICA MADRILEÑA
HA REDUCIDO NOTABILMENTE LOS PRECIOS, LANTO EN BRONCES Y OREFABRICA BELGICOS COMO EN SUS ACREDITADAS
IMAGENES. Barquillo, 30

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA

PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la araña de la jaca, da siempre la misma vuelta, no podrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los frutos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán nuevas fuentes de éxito, de bienestar, infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con honda intención humana; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo mercantil; multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán nuevas fuentes de éxito, de bienestar, infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Guardará capacidad para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Caber expresar con elegancia, claridad y precisión en uno de los idiomas del mundo. Este Curso se le enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir limitado y sin competidores preparados. Este es el único curso que le prepara para el futuro, tanto intelectual como económico.

FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE COUPON Y ENVIELO EN COBRIENTE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK
Mamaroneck, New York, U. S. A.

Sirvanse mandarme detalles y forme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

HOTEL

vendamos, ocasión ventosa, próximo a Madrid, arbolado, gallinas, pabellón para dependencia, precioso jardín, huerto, gallinero, baño, agua abundante y riquísima, completa instalación de luz eléctrica.

Bolsa Urbana de Madrid
MAGDALENA, 21.—De once a una y de cuatro a seis.

El antiguo ALMACEN DE TEJIDOS Palacios y Compañía, Sevilla, 16, se ha trasladado a **MONTERA, 29, ENTRESUELO**, dando cabida a la LIQUIDACION a precios baratísimos.

MONTERA, 29, ENTRESUELO Junto a San Luis.

Oposiciones a Policía

Concedidas éstas en la «Gaceta» del 9 para ingreso en la Escuela, la Editorial Campos, Peñafiel, 3, tiene la mejor obra para el caso por Dozal Casado, a 15 pesetas. Preparación en **SAN BERNARDO, 1, PRINCIPAL IZQUIERDA.**

MODELO construcciones, edificios. SAN ILDEFONSO, 16, 2.º, MATEU.

MUEBLES EL CENTRO

DE LUJO Y ECONOMICOS.—PLAZA DEL ANGEL, 4 LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUÑO

Industria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana se consiguen de 6 a 7 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación:

PAULINO LANDABURU (ALAVA) VITORIA

LADRILLOS REFRACTARIOS
TUBOS DE GRES. Pacífico, 12

Koelnische Volkszeitung

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

Deutsche Zukunft

(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán

Precios de suscripción para España, 20 pts.

Se imprime en caracteres latinos

Se publica en Colonia, sobre el Rhin

MARZELLENSTRASSE, 37-43

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO

Manuel L. Ortega
4110105
Encarnación-20-4º
APARTADO 171 - MADRID

GRUBER

Armas para caudales y cajas murales. Máxima seguridad. Precios sin competencia en igualdad de calidad y tamaño. Pedir catálogo a **MATTHIS GRUBER, Apartado 185, BILBAO**

HOTEL GRAN VIA

AVENIDA PI Y MARGALL, 3
(EL MEJOR SITIO DE MADRID)

220 HABITACIONES TODO CONFORT DESDE 5 PESETAS

Grandes salones para bodas y banquetes
RESTAURANT. (Orquesta Galindo)

CAFE Y BILLARES

TOS

CURACION FRONTO Y SEGURA CON LAS **PASTILLAS del Dr. ANDREU**

De venta en todas las Farmacias

ASMA

Los que tengan **ASMA** o sofocación sean los **Cigarrillos antiastmáticos** y los **Papeles asociados del Dr. Andreu**, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

†
LA SEÑORA

Doña Benita de Bengoechea y Soloeta
VIUDA DE DON FERNANDO DE CELAYETA
Q. E. P. D.

Falleció en su casa de Abadiano (Vizcaya) el día 8 de marzo de 1925

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición episcopal de Su Santidad

Su hija, doña María Soledad; hijo político, don Pablo Gálvez y Eguiller; nietos, don Angel, don Fernando y doña María Isabel; hermana, doña Juana; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

PARTICIPAN a sus amistades tan dolorosa pérdida y suplican se sirvan encomendar a Dios en sus oraciones el alma de la finada.

Las misas que se celebren el miércoles 11 del corriente en las iglesias de Santa Cruz, San Ignacio y Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, de Madrid; así como las que se celebren en las parroquias, iglesias y conventos de Bilbao y sus alrededores, Durango y Abadiano, serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

BALNEARIO DE SOLARES
(Provincia de Santander)
Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.
Aguas clorurado-sódicas, bicarbonatadas mixtas, nitrogenadas.—Muy ricas en sales.
Gran hotel. Cocina de primer orden. Garajes.

Para quitarse ese grillete...

Lo más conveniente es beber en todas las comidas la mejor de las aguas minerales, que usted mismo puede prepararse, vertiendo en un litro de agua un paquete de **Lithinés del Dr. Gustin**

De este modo, obtendrá una curación rápida de todas las afecciones dolorosas que tengan como origen, este veneno: el ácido úrico.

REUMATISMOS, GOTA, PIEDRA.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral. * * * *

Acido úrico

Depositarlo único para España: **Establecimientos DALMAU OLIVERES**
Paseo de la Industria, 14-Barcelona
Y en todas las buenas Farmacias y Droguerías

VENTA DE HOTELES

Pago en diez años

Véase CARRETERA DE ARAGON, NUMERO 84, VITORIA

Imágenes y altares

No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de **BAJADA PUENTE DEL MAR, 1. VALENCIA**

Alumbrado por gasolina

«La luz más magnífica, nueva en España. Cálida, brillante, amor de Dios, 15, MADRID»

“EL DEBATE” Colegiata, 7

Philips 1/2 watt

La preferida mundialmente

PÍDASE EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE ELECTRICIDAD y **ADOLFO NIELSCHER, S.A. MADRID, Prado 30-BARCELONA, Mallorca, 198.**

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Compras

ALHAJAS, oro, plata, objetos antiguos, papeletas del Monte.

ALHAJAS, pianos, autopianos, máquinas escribir, coser, aparatos fotográficos. A. Todo de Ocasión. Fuencarral, 45.

BELLOS españoles, pago los más altos precios, con referencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

AVISO. Con p. r. o. pagados muchos, «hajas», objetos de oro y plata, antigüedades y papeletas del Monte. Sucesor de Juanito. Pex. 15.

TODA clase de anuncios para EL DEBATE los recibe Antonio Corona. Fuencarral, 77.

Ofertas

OFRECESE muchacha cuerpo sano, buenas informes. Bravo Madrid, 101, 3.ª planta.

Optica

EN RECETAS médico oculista uso cristales. Fuencarral, 21. Casa Dubosc, óptico. Arenal, 21.

ANUNCIOS para todas las secciones de EL DEBATE se reciben en Los Troleses, Conde de Romanones, 7 y 9, y Puerta del Sol, 14.

Varios

REGALO lunes colonia: al bados, coqueas. Perfumería económica. Arroyo, Barquillo, 9.

RELOJERIA Imael Guerrero. Compositores económicos. Gaceta, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuencarral, 11 (próximo Arenal).

PARA toda clase de anuncios, incluso los de esta sección, Agencia La Prensa, Carmen, 18.

HERIDO, empleado del Estado, para pagar curso y oposición, desea de persona buena preste un curso mil pesetas interés corriente, dando todas garantías para el pago. Escribid: F. Venegas, Carretera, 3, Continental.

Ventas

ANTIGUEDADES, cuadros preciosos. Compra y venta, comisiones. Galería Ferrera. Echegaray, 27.

LOS ANUNCIOS para esta sección los recibe la Agencia de Publicidad de José Domínguez, Plaza Matute, 8.

SE VENDE un altar gótico. Bezaún: Bole, 11.

Quiosco de EL DEBATE. Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

AGUA DE SOLARES

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.— NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES